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Шире размах организационной 
и агитационно - пропагандистской 
работы по подготовке к выборам

С каждый днем все шире разверты
вается подготовка к выборам в местные 
Советы депутатов трудящихся. Сейчас на 
фабриках и заводах, на шахтах и руд
никах, на новостройках, в колхозах, сов
хозах и МТС идет выдвижение кавдида- 
тов в депутаты. Рабочие, колхозники, 
интеллигенция Грузил $ огромным во
одушевлением называют своим первым 
желанным кандидатом великого Сталина. 
С большим под’емом трудящиеся нашей 
республики выдвигают кандидатуры в 
депутаты местных Советов ближайших 
соратников великого Сталина товарищей 
В. М. Молотова и Л. II. Берия. Лучшие 
люди, до конца преданные дезу Ленина- 
Сталина, делу иарода, завоевавшие все
общее уважение и почет своим самоотвер
женным трудом на благо Родины, выдви
гаются на предвыборных собраниях кан
дидатами в депутаты местных органов 
государственной власти.

Чем шире развертывается подготовка к 
выборам, тем более возрастает важность 
л  ответственность задач, стоящих перед 
партийными и советскими организациями. 
В  связи с исключительно широких раз
махом нынешней избирательной кампа
нии на них возложена огромная органи
зационная и агитационно - пропаганди
стская работа, от качества которой в
значительной степени зависит успешное 
проведение подготовки к выборам.

Состоявшийся на-длях Пленум Тби
лисского Комитета КЛ(б) Грузии обсудил 
вопрос «0 задачах организационной и
а гитациошго - П]и>ц агандпстс кой работы в
связи с выборами в местные Советы де
путатов трудящихся». В докладе секре
таря ТК К11(б) Грузии тов. Е. Черкеэия 
и в выступлениях но докладу была по
дытожат! работа, проведенная партийны
ми организациями Тбилиси в течете 
первых этапов избирательной кампании.

В установленные Положением о выбо
рах сроки своевременно созданы избира
тельные округа и участки. С большим 
нод’елгом трудящиеся города выдвинули 
на собраниях своих достойных предста
вителей в избирательные комиссии, кото
рые уже развернули свою деятельность. 
На всех избирательных участках созданы 
агитпункты, организованы новые и по
полнены имевшиеся агитколлективы. 
Свыше 12.000 агитатор»» ведут работу 
среди населения юрода, раз’ясяяя изби
рателям великие принципы Сталинской 
Конституция и советской избирательной 
системы. Весь арсенал средств, форм и 
методов большевистской агитации исполь
зуется в массово-политической работе 
среди избирателей.

Огромным под’емом политической и
трудовой 1 активности отмечена подго
товка к выборам на всех предприя
тиях города. Принимая в честь вы
боров новью обязательства по выполне
нию пятилетки в четыре года, коллекти
вы предприятий Тбилиси, выпускающие 
уже продукцию сверх годового плана,
радуют Родину новыми производствен
ными подарками, ознаменовывают пред
стоящие выборы новыми достижениями.

Все эти успехи бесспорны и очевидны. 
По было бы в корне ошибочным и глу
боко неправильных ие видеть за всем 
этим недочетов в работе ряда пар
тийных организаций. Мириться с эти
ми недочетами ни в коем случае нель
зя, ибо каждый из них, даже самый 
незначительный, может оказаться серь
езной помехой в дальнейшем развертыва
нии избирательной камлании. Об этом со 
всей серьезностью напоминает партийным 
организациям города в своей резолюции 
Пленум ТК КШ б) Грузив.

Прежде всего нужно отметить, что не
которые партийные организации формаль
но подошли к развертыванию агитаци
онной работы среди избирателей. Так, 
например, партийные организации Гос
плана, Министерства коммунального хо
зяйства, Ортопедического института и 
некоторые другие, выделив агитаторов 
для работы па избирательных участках, 
не руководят ими, не оказывают им не
обходимой помогай. В  Молотовском райо
не на некоторых участках мало агитато
ров, и они не успевают проводить беседы 
со всеми избирателями. В  Кировском 
районе недостаточно внимательно подошли 
к  подбору заведующих агитпунктами, в 
результате чего руководство некоторыми 
из них было поручено недостаточно подго
товленным для этого товарищам.

Общеизвестно, какое значение имеет 
оборудование агитпунктов. Между тем. 
ряд агитпунктов не обеспечен самым 
необходимым для работы. В  Орджонпки- 
дзевском районе, например, плохо обору
дованы агитпункты, находящиеся в по- 
мещениях 7-й мужской и 9-й женской 
пткол. То же самое отмечено па агитпунк
тах при Мясокомбинате и строительном уча

стке в районе нмепи 26 комиссаров, а 
также при впдустриальном техникуме и 
парке культуры и отдыха в Сталинском 
районе. Многие агитпункты еще не обес
печены отоплением, осве шепнем, теле
фонной сетью.

Мириться с таким положением далее 
нельзя. Нужно немедленно проверить со
стояние каждого агитпункта л обеспе
чить их всем необходимым. Надо также 
ускорить работу по оборудованию изби
рательных участков, обратив особое вни
мание на то. чтобы при этом было обес
печено полное соблюдепие установленного 
избирательным законом порядка выборов 
и голосования.

Необходимо принять все меры к тому, 
чтобы все избиратели проверили правиль
ность занесения их в списки избирате
лей. чтобы все выявившиеся при этом 
неточности или ошибки были своевремен
но исправлены. Надо помнить, что это— 
не простая техническая работа, а меро
приятие большой политической важпости, 
направленное к тому, чтобы каждый из
биратель осуществил свои права.

В ближайшие дни должно быть закон
чено оборудование и оформление всех 
агитпунктов. Каждый пункт дол же п быть 
полностью обеспечен литературой, газе
тами, журналами, средствами наглядной 
агитапип. На агитпунктах должны си
стематически проводиться консультации, 
беседы, читка газет, выдача справок по 
вопросам, интересующим избирателей.

Партийные организации должны попол
нить и укрепить состав агитколлективов, 
систематически проверять качество рабо
ты агитаторов, оказывать им повседневную 
помощь путем проведения семинаров, лек
ций, консультаций, обеспечить их литера
турой и материалами, распространять опыт 
лучших агитаторов.

Важное место в агитациопной работе 
должны занять местные вопросы. В лек
циях, докладах, беседах нужно широко 
показывать хозяйственные и культурные 
достижения данного города, села, района, 
раз’яснять конкретные задачи, стоящие 
перед данным коллективом в борьбе за пя
тилетку в четыре года, за новые успехи 
наших предприятий, новостроек, колхозов, 
совхозов.

Подготовка к выборам должна способ
ствовать дальнейшему улучшению работы 
местных Советов, устранению имеющихся 
недочетов. Исключительно важное значе
ние имеют отчеты депутатов перед изби
рателями. Заслушивая эти отчеты, изби
ратели критикуют недочеты в работе мест
ных Советов и отдельных работников со
ветских и хозяйственных органов, вносят 
иепные предложения. Необходимо чутко 
прислушиваться к этим критическим за
мечаниям, быстро откликаться на нпх, при
нимать меры к  устранению недочетов, к 
выполнению выдвинутых предложений.

Агитационно - пропагандистская работа 
должна носить целеустремленный харак
тер. Она должна быть целиком направле
на к тому, чтобы подготовка к выборам 
еще теснее сплотила трудящихся в их борь
бе за выполнение сталинского пятилетне
го плана в четыре года, за новый рост 
продукции промышленности, за быстрей
ший ввод в эксплоатацию строящихся по- 
вых индустриальных очагов, за дальней
ший под’ем урожайности и новые победы 
колхозного строя, за еще больший расцвет 
культуры. Боевая, высокоидейная агита
ция, тесно связанная е жизнью, будет 
способствовать дальнейшему повышению 
политической и трудовой активности масс, 
еще выше поднимет дух советского патрио
тизма, советской еапиональной гордости.

Многотысячная армия агитаторов, веду
щая работу в городах и селах Грузии, 
успешно справится с этими почетными и 
ответственными задачами лишь при усло
вии. если партийные организации будут 
повседневно ими руководить, проверять и 
направлять их работу.

С каждым днем уменьшается срок, от
деляющий пас от знаменательного для вы
боров. Поэтому нужно, не теряя букваль
но ни одного часа, еще шире развернуть 
организационную и агитационно - пропа
гандистскую работу, выявить и исправить 
имеющиеся недочеты, возглавить расту
щую активность и высокий политический 
под’ем масс.

Трудящиеся Советской Грузии идут к 
выборам в местные Советы в дружной ста
линской семье народов нашей Родины, 
нерушимо сплоченной вокруг большевист
ской партии, Советского правительства и 
велпкого Сталина. Выборы явятся новой 
мощной демонстрацией торжества могуче
го сталинского блока коммунистов и бес
партийных, морально - политического един
ства советского народа, борющегося под 
великим знаменем Ленина —  Сталина за 
новые и новые победы в строительстве 
комкупизма.

Пятилетку—в четыре года ?

За досрочное выполнение годовых 
и пятилетних норм

Стахановцы завода имени Кирова 
7 о своем опыте работы

На-днях стахановцы Тбилисского станкостроительного завода им. Кирова обра
тились с письмом ко всем работникам предприятий Тбилиси. В этом письме они при
зывают достойно ознаменовать предстоящие выборы в местные Советы депутатов 
трудящихся, проявить еще большую инициативу в борьбе за досрочное выполнение 
годовых и пятилетних планов.

Авторы письма — знатные стахановцы завода — накопили ценный производ
ственный опыт, о котором рассказывают в публикуемых сегодня материалах.

★  ★  тЬ:

Быстрота, точность, сноровка
А Р Т Е М  Б Е Н Д И А Н И Ш В И Л И ,

слесарь-сборщик.

За один год и 10 месяцев послевоен
ной сталинской пятилетки я выполнил 
свыше 9 годовых норм.

За это время через мои руки прошли 
тысячи крупных деталей—станин, коро- 
бюк скоростей, кареток—станка «ДИЛ— 
300».

Детали поступают па сборку обычно 
с неровной, волнистой поверхностью. По
этому я, прежде всего, занимаюсь шабе- 
ровкой, то есть при аомощи щгепиально- 
го инструмента—шабера, выравниваю их 
металлическую поверхность до таких раз
меров и гладкости, какие требуются при 
сборке узлов станка высокой точности.

Паш завод оснащен новой техникой, 
хорошим станочным оборудованием. В 
цехах применяется передовая технология. 
Но возможности для дальнейшего роста 
производства далеко не исчерпаны.

Только за этот год на моем участке, 
например, достигнута немалая экономия 
времени за счет внедрения рационализа
торских предложений. Так, пригонка уз
лов коробки скоростей и передней бабки 
станка «ДИЛ— 900» делается сейчас на 
месте при помощи простого железного 
прутка. А раньше для этого использовал
ся под’емный кран. Работа затруднялась, 
требовала большого расхода рабочего вре
мени.

В  ответ на призыв ленинградцев—вы
полнить повую пятилетку в четыре года, 
—я дал слово до конпа пятилетки дать 
еще 9 годовых норм.

Работая по стахановскому наряду, я 
стал в эти дни на вахту, в честь выборов 
в местные Советы депутатов трудящих
ся и стремлюсь добиться нового роста 
выработки, новых трудовых успехов.

Ещ е шесть годовых норм!
Ф Е Д О Р  В О Л О В И К ,

строгальщик.

Три— три с половиной нормы за смену 
обязался я вырабатывать в честь 30-й го
довщины Великого Октября и свое обеща
ние выполнил. За один год н десять меся
цев я дал шесть годовых норм. В письме к 
рабочим предприятий Тбилиси, в ответ на 
призыв ленинградцев, вместе с группой 
стахановцев нашего завода взял новое обя 
зательство —  до конца пятилетки вырабо
тать еще не менее шести годовых норм.

Сейчас это обязательство претворяю в 
жизнь. Особенно хороших показателей мне 
хочется добиться в декабре, чтобы достойно 
отметить день выборов в местные Советы 
депутатов трудящихся. В декабре я решил 
выработать четыре с половиной нормы.

В этом году, вместе с напарником Арсе
ном Лабарь, я перешел на продольно-стро- 
гальпыц станок новейшей конструкции, за 
короткое время изучил его сложное устрой
ство и добился увеличения выработки.

Мы работаем дружно и слаженно. Недав
но вместе решили применить специальные 
подкладка при строжке, салазок станка 
«ДИН-300». Процесс обработки ускорился 
на 20 процентов.

Нередко я обслуживаю два станка и 
никогда не допускаю непроизводительной 
работы механизмов. Заранее готовлю сле
дующую партию деталей, инструмента и 
крепежа, используя при этом лод’емпый 
кран. Только на заблаговременной подго
товке к работе экономлю 30— 10 процен
тов времени.

Много внимания уделяю обучению моло
дых кадров, чтобы у нас больше было под
готовленных рабочих и все бы выполняли 
нормы. Двое моих учеников Валандаров и 

, Яценко недавно перешли на самостоятель
ную работу.

Сейчас я помогаю изучить строгальное 
дело трем учащимся ремесленного учи
лища.

С помощью кадровиков
Е В Г Е Н И Й  Ч И Х Р А Д З Е ,  

фрезеровщик.

Вручение верительных грамот Председателю Президиума 
Верховного Совета СССР Н. М. Швернику Чрезвычайным 
и Полномочным Послом Ирана в СССР г, Г. Сайяхом

Я работаю на заводе всего третий год. За 
это время я стал квалифицированным фре
зеровщиком.

В  пронзводствехгаом росте мне помогли 
старший мастер цеха тов. Дубенко и ста
рый рабочий фрезеровщик тов. Назариков.

Я  выполнил две с половиной годовых 
нормы за 10 месяцев этого года и в ответ 
на призыв ленинградцев обязался до конца 
пятилетки дать еще шесть годовых норм.

Как я работаю?
Стремлюсь, раньше всего, полностью 

использовать мощность станка.
Очень важно уметь правильно распола

гать очередность операций. Помимо удоб
ства в работе, этим достигается выигрыш 
времени.

Время я экономлю также и путем уплот
нения рабочего дпя. Заблаговременная под
готовка рабочего места, режущего и вспо
могательного инструмента, хорошая налад

ка станка помогают работать весь день без 
потерь рабочего времени.

Недавно наш цех осваивал технику изго
товления сегмепта пилы по металлу. Фре
зеровать зубья этой пилы согласно техно
логии нужно было по одному. Подумав, я 
предложил фрезеровать одновременно 6 
зубьев. В  результате работа стала проще, и 
пошла скорей. /

Я— бригадир молодежной бригады. Чле
ны ее тт. Салуянов, Разваляев и Павлов 
работают каждый за двоих.

Взявшись по призыву ленинградцев за 
досрочное выполнение послевоенной сталин
ской пятилетки, бригада усиливает темпы 
своей работы.

В стахановском наряде на декабрь ука
зано наше новое, повышенное задание в 
честь выборов. Это задание будет выпол
нено

Юбилейная ваза—в Третьяковской галлерее

6 декабря в Кремле Председатель Прези-1 
ума Верховного Совета СССР П. М. Швер- 
к принял Чрезвычайного и Иолномочпо-
Посла Ирана в СССР г. Г. Сайяха, вру- 

[вшего свои верительные грамоты.
Г-на Г. Сайяха сопровождали Советник 

юольства г-и Г. X. Дорри, Первые Ссвре- 
ри Посольства гг. Г. А. Гольбон и Г. Этс- 
ии, Вторые Секретари Посольства 
. Т. Адамиат и А. Мирфеидерески, кото- 
де были представлены И. М. Швернику 
ослом.

При вручении верительных грамот при
сутствовали Заместитель Министра Ино
странцы* Дел СССР Ф. Т. Гуссв. Секре
тарь Президиума Верховпого Совета СССР 
А. Ф. Горкип, Заведующий Протокольным 
Отделом МИД СССР Ф. Ф. Молочков, Заве
дующий Средневосточным Отделом МИД 
СССР С. П. Сычев.

После вручения верительных грамот 
П. М. Шверник имел беседу с г. Г. Сайя
хом. В беседе принял участие Ф. Т. Гуссв.

Рабочие, инженеры и служащие Дми
тровского государственного фарфорового 
завода, как узке сообщалось в печати, к 
30-й годовщине Великой Октябрьской со
циалистической революции преподнесли в 
подарок И. В. Сталину художественно 
исполненную монументальную вазу. Ваза 
установлена в одном из отделов Государ
ственной 'Третьяковской галлереи.

Посетители с восхищением осматрива
ют это выдающееся произведение совет
ской фарфоровой промышленности. Высота 
вазы 2 метра 73 сантиметра, диаметр— 
1 метр 35 сантиметров. Она сделала хтз 
белого фарфора, декорированного золотом и 
кобальтом.

Идея создания юбилейной вазы возник
ла у группы инженерно-технических ра
ботников и художников Дмитровского за
вода. Их япшшативу поддержали М а 

ковский областной комитет • ВКЛ(б) и 
Министерство местной промышленности 
РСФСР.

Для создания вазы на заводе пришлось 
разработать новую технологию по всему 
потоку производства, составить специаль
ную рецептуру фарфоровой массы, изы
скать новые способы нанесения глазури 
и красителей.

Большие портреты В. И. Ленина и 
И. В. Сталина, изображенные на вазе, а 
также орнаменты исполнены гравиров
кой по золоту, тогда ка б прежде в подоб
ных случаях обычно применялась кисть.

В изготовлении вазы участвовали ху
дожники Смирнов и Тихонов, скульпто
ры Чепрунов и Колчин. главный инже
нер завода тов. Резников, стахановцы 
гг. Малышев, Быкова, Киселев. Шепелев, 
Лосев и другие. (ТАСС).

На первом месте в стране
КУТА И СИ . (Наш корр.). В  текущем году большого роста 

производства достиг, коллектив Кутаисского шелкокомбината.
К  1 декабря комбинат выполнил годовой план выпуска валовой

продукции на 100,2 процента. Превзойден довоенный уровень
производства высокосортных шелковых тканей. Вошедшие в строй
два новых' предприятия комбината —  хлопкоткацкая и пеняжная
фабрики — успешно развернули свою работу./

Наибольших успехов комбинат достиг в октябре. План выпуска 
валовой продукции был за этот месяц выполнен на 127,6 процен
та, выпуска готовой продукции —  на 114,9 процента. К  1 ноября 
около 300 рабочих комбината выполнили годовые нормы.

По итогам работы за октябрь комбинату было присуждено перее 
холящее Красное знамя Министерства текстильной промышленно
сти Грузинской ССР.

На комбинате было получено новое радостное известие. Ми
нистерство текстильной промышленности СССР сообщило, что 
коллектив комбината занял первое место во Всесоюзном социа
листическом соревновании за работу в октябре. Комбинату при
суждены переходящее Красное знамя ВЦ СПС и Министерства тек
стильной промышленности СССР и премия в размере 125 тысяч 
рублей.

Сейчас коллектив комбината в честь предстоящих выборов ус
пешно борется за выпуск максимального количества продукции 
сверх завершенного годового плана.

Ш ахтеры борются за досрочное 
выполнение пятилетних норм

Т К В А Р Ч Е Л И . (Наш корр.). 11 
япваря 1948 года трудящиеся 
Гкварчели впервые будут изби
рать свой городской Совет. Мо
лодой социалистический город 
живет в эти дни особенно яркой 
и полнокровной жизиыо.

По примеру передовых рабочих 
Тбилисского станкостроительного 
завода им. Кирова ткварчельцы 
еще шире развертывают соревно
вание за досрочное выполнение 
годовых и пятилетних норм.

На шахте имени Сталин* на
считывается более 100 горняков, 
работающих уже в счет задания 
1948 года. Многие из них за 
1 год и 11 месяцев, прошедших с 
начала послевоенной пятилетки, 
выполнили по 2—3 годовых нор
мы. Так, например, 860 дневных 
норм выполнил за этот срок про
ходчик Федор Величко. Около 
800 норм выработал крепильщик 
Афанасий Полянский. Сейчас эти 
горняки подсчитали, сколько еще 
нужно выработать дневных норм, 
чтобы завершить пятилетнее за
дание в 3— 4 года, и, исходя из

этого, приняли соответствующие 
обязательства. Крепильщик тов. 
Полянский, например, взял обя
зательство выполнять ежемесячно 
не менее 53 дневных норм, что 
обеспечит выполнение пяти годо
вых норм за три года.

Не менее 56 дневных норм 
ежемесячно обязался выполнять 
проходчик Степан Черкасов. На
валоотбойщик Игнат Галюга вы
полнил с начала пятилетки к 1 но
ября этого года 634 нормы, вы
дав за это время 6.200 тонн уг
ля.

Горняки по-деловому взялись за 
выполнение принятых на себя 
обязательств. Навалоотбойщик 
Илья Богатырев, обязавшийся вы
полнить пятилетнее задание в три 
с половиной года, 25 ноября вы
дал на-гора более 25 тонн угля 
вместо I I  тонн по норме. На та
ком же уровне продолжает он 
работать и сейчас, в *  декабре. 
Вдвое и более перевыполняют 
свои задания крепильщик тов. 
Полянский, проходчик тов. Ве
личко и многие другие горняки.

Трудящиеся Яджарии отвечают 
ленинградцам

БА Т УМ И . (По телефону от 
наш. корр.). Трудящиеся Аджа
рии с большим воодушевлением 
встретили обращение славных 
ленинградцев.

Коллектив табачной фабрики, 
досрочно выполнивший годовой 
план, обязался выполнить пяти
летний план в 1949 году. Знат
ная стахановка фабрики депутат 
Верховного Совета Аджарской 
АССР тов. А. Вахратян, обслу
живающая 4 станка, обязалась 
выполнить свою пятилетнюю нор
му за 3 года.

Коллектив паровозного депо 
обязался ежегодно перевыполнять 
годовые нормы пробега на 10 про
центов и экономить не менее 10 
процентов топлива. Машинист 
Н. Дарчия обязался совершить увеличится.

на своем паровозе пробег в 100.000 
километров без под’емного ре
монта против нормы в 50 000 ки
лометров.

Большой трудовой под’ем вы
звала инициатива ленинградцев и 
на Аджарисцхальской гидроэлек
тростанции. Ноябрьский план вы
работки электроэнергии станция 
значительно перевыполнила. Энер
гетики решили выполнйть- пя- 
гилетнюю программу выработки 
электроэнергии в 1949 году, сни
зить себестоимость на 5 процен
тов и сокрзтить расход электро
энергии на собственные нужны 
на 10 процентов. Предусмотрено 
также проведение больших стро
ительных работ, в результате ко
торых мощность гидростанции

Прибытие в Москву Шведской 
Торговой делегации

Передвижные электростанции
ПЕТРОЗАВОДСК. 4 декабря. (ТАСС). На | и машинно-тракторных станциях ресиуб- 

Иетрозаводском авторемонтном заводе нала- ; лики. В  Кестеиьге, -Ялгубе и других отла
жен массовый выпуск передвижных элек- ; лепных от н1\ул "г,ктшх электростанций

.Л .  Г* . 1 *    Л111>п ,/ ГГ Т

6 декабря в Москву прибыла Швед
ская Торговая Делегация, возглавляемая 
Посланником г-ном К. Беек.

В  состав Делегации входят представи
тели шведской промышленности и экс
перты.

На Ленинградском вокзале Делегацию 
встречали: Члои Коллегии Министерства 
Внешней Торговли СССР П. Н. Бумы кия.

Торговый Представитель СССР в Швепии 
А. А. Павлов й Заместитель Начальника 
Протокольного Отдела МВТ СССР В. М. 
Труфанов.

Делегацию также встречали Времеилый 
Поверенный в делах Швепии г-н 
М. Нрппп и члены Шведского Посольства 
в Москве.

(ТАСС).

Югославская правительственная делегация 
прибыла в Будапешт

тростанций мощностью в 25 киловатт. Ге
нераторы станций приводятся в действие 
мотором газогенераторной автомашины. 
Первые 25 электростанций, выпущенные

селах Карелии зажглись лампочки «Пль 
нча ».

На заводе начался также массовый вы
пуск автодеррикоц, применяемых для ме-

заводом, успешно работают на лесопунктах хашшции погрузки леса.

БУДАПЕШТ, С декабря. (ТАСС). Сего
дня в Будапешт прибыла югославская 
правительственная делегация во главе с 
нремьер-мнннстро.б Югославии маршалом 
Иосип Броз-Тито. К приезду гостей вокзал 
украсился венгерскими и югославскими 
государственными флагами, портретами 
маршала Тито, приветственными транспа
рантами. Более ста тысяч жителей вен
герской столицы заполнили привокзаль
ную площадь и прилегающие к ней ули
цы. ---

На вокзале югославскую .делегацию
встречали председатель парламента Надь 
Имре, премьер-министр Дипьеш Лайош и 
все члены правительства, представители 
демократических партий и организаций,
бургомистр Будапешта, а также состав 
югославской миссии в Будапеште ьо главе 
с посланником Мразовпчем, посланники
СССР, Польши, Болгарии. Чехословакии, 
Румынии. Англии. США и других стран.

Югославская правительственная деле
гация пробудет'с Будапеште 3 дня.



П Р Е Д В Ы Б О Р Н Ы Е  С О Б Р А Н И Я  Н А  П Р Е Д П Р И Я Т И Я Х  С У Х У М И  
В Ы Д В И Н У Л И  К А Н Д И Д А Т А М И  В  Д Е П У Т А Т Ы  С У Х У М С К О Г О  

Ю Р О Д С К О Г О  С О В Е Т А

Лаврентия Павловича Берия 
Кандида Несторовича Чарквиани

На табачной фабрике имени Сталина 
еостялось предвыборное собрание, посвя
щенное выдвижению кандидатов в депу
таты Сухумского городского Совета* 

Первым взял слово начальник пеха 
В. Окруашвили. Он сказал:

—  Я  предлагаю выдвинуть нашим 
кандидатом в депутаты верного соратника 
великого Сталина товарища Л. П. Берия.

Трудящиеся нашей страны высоко це
нят выдающиеся заслуги товарища Берия, 
крупнейшего деятеля большевистской 
партии и Советского государства. Имя 
товарища Берия неразрывно' связано с 
расцветом Советской Грузии, ее замеча
тельными успехами в области промыш
ленности. сельского хозяйства и культу
ры. Товарищ Л. II. |зерия блестяще осу
ществил гениальный сталинский план 
обороны Каврза. Под его руководством в 
предгорьях Кавказа были разгромлены 
вражеские войска, угрожавшие пвету- 

Закавказья.
Предложение то^_ Окруашвили было 

встрсчепо бурными '''аплодисментами и

бурные аплодисменты единогласно поста' 
новпло выдвинуть кандидатом в депутаты 
городского Совета товарища Л. П. Берия 
и обратилось к нему с просьбой дать 

усвое согласие баллотироваться по Ленин
скому избирательному округу №  1.

*  *  *

В клубе кожевепно-обувного комбината 
па предвыборном собрании выступила зав. 
производством обувной Фабрики тов. 
0. Гогония. Она сказала:

— Цод руководством НК КП(б) Грузии 
трудящиеся Абхазии добились больших 
успехов. Растут и благоустраиваются ку
рорты и города, особенпо Сухуми. Успеш
но закончила нынешний год наша про
мышленность, намного возрос урожай в 
колхозах и совхозах. Я вношу предложе
ние выдвинуть нашим кандидатом в де
путаты городского Совета руководителя 
большевиков Грузии товарища К. П. 
Чарквиани.

Это предложение, встреченное горячи
ми аплодисментами, поддержали мастер 
за-кройпого пеха депутат Верховного Со- 

едиподушиым одобрением.' Выступившие вега Абхазской АССР И. Уачарадзе, 
затем стахановка К. Гцрсамия, *па- комсомолеп Д. Рухадзе и главный инже- 
чальник электростанции П \  Пальчпк, нер предприятия М. Рабинович,
бригадир Г. Гобечия, слесарь ’Ф* Шилин I Собрание единодушно решило выдви-
и бригадир ИГ. Арчая. отмечая огромные путь капдшатом в деиутаты Сухумского 
заслуги товарища Л. П. Берия ^  перед 1 городского Совета товарища К. Н. ЧГарв- 
Оветским государством, горячо паддер- | впаии и обратилось в нему с просьбой 
Жали предложение тов. Окруашвили. \  гать свое согласие баллотироваться по 

С огромпым под’емом собрание под 1 Сталинскому избирательному округу М  2.

П Р Е Д В Ы Б О Р Н О Е  С О Б Р А Н И Е  К О Л Л Е К Т И В А  М Е Х А Н И Ч Е С К О Г О  
З А В О Д А  И М Е Н И  К А Л И Н И Н А  В Ы Д В И Н У Л О  К А Н Д И Д А Т А М И  

В  Д Е П У Т А Т Ы  Т Б И Л И С С К О Г О  Г О Р О Д С К О Г О  С О В Е Т А  
Д Е П У Т А Т О В  Т Р У Д Я Щ И Х С Я

Николая Александровича Булганина 
Георгия Александровича Гочашвили 

Варвару Алексеевну Косашвили
После работы в клубе завода имени 

Калинина собрались рабочие, инженерно- 
технические работники и служащие, 
чтобы выдвинуть своих кандидатов в де
путаты Тбилисского городского Совета.

Слово берег директор завода тов.
I .  Мешвелиани.

— Вношу предложение,— говорит он,— 
выдвинуть от нашего коллектива в депу
таты Тбилисского городского Совета од
ного из ближайших соратников великого 
Сталина Министра Вооруженных Сил 
ССОР, Маршала Советского Союза Николая 
Александровича Булганина. Имя его
хорошо известно трудящимся пашей Ро
жны . которые высоко ценят его заслуги 
на руководящих партийных и государ
ственных постах. В  годы Отечественной 
войны товарищ Булганин отдавал все
свои силы делу разгрома врага, а сей
час неустанно трудится пал укреплени
ем мощи Вооруженных сил Советского 
Союза. Дружными аплодисментами собрание 
одобрило это предложение.

Председатель заводского комитета тов. 
Ж. Саркисов и начальник токарпого цеха 
тов. Г. Джапаридзе горячо поддержали 
кандидатуру Н. А. Булганина.

Тов. Г. Размадзе предложил выдвинуть 
кандидатом в депутаты Тбилисского го
родского • Совета председателя. исполкома 
Тбилисского городского Совета депутатов 
трудящихся Георгия Александровича Го- 
чашвили.

Начальник гвоздильного цеха тов. Ке- 
гаелашвилн иризвал под дружные аплодис
менты собравшихся поддержать это пред
ложение.

По предложению председателя тов.
Ж. Саркисова кандидатом в деиутаты 
выдвинута лучшая стахановка завода 
Варвара Алексеевпа Косашвили.

Выступившая па собрата» инженер
Е. Калисушша заявила:

— Мы хорошо знаем В. А. Еосалпшлп. 
Она 20 лет работает на пашем заводе,
ежедпевцо выполняет задания пз 300 
процентов.

Общее ^собрание единодушно выдвину
ло кандидатами в депутаты Тбилисского 
городского Совета Н. А. Булганина—по 
избирательному округу Л? 122, Г. А. 
Гочашвили — по избирательному округу 
>6 117, В. А. Косашвили—но избира
тельному округу Л'; 68 и обратилось к 
ним с просьбой дать согласие баллотиро
ваться по этим избирательным округам.

На Лондонской сессии Совета 
Министров Иностранных Дел

О бывшей германский собственности в Австрии

П Р Е Д В Ы Б О Р Н О Е  С О Б Р А Н И Е  П Р О Ф Е С С О Р О В , П Р Е П О Д А В А Т Е Л Е Й  
И  С Т У Д Е Н Т О В  Т Б И Л И С С К О Г О  М Е Д И Ц И Н С К О Г О  И Н С Т И Т У Т А  

В Ы Д В И Н У Л О  К А Н Д И Д А Т О М  В  Д Е П У Т А Т Ы  Т Б И Л И С С К О Г О  
Г О Р О Д С К О Г О  С О В Е Т А  Д Е П У Т А Т О В  Т Р У Д Я Щ И Х С Я

Николая Алексеевича Вознесенского
Состоялось собрание профессоров, пре

подавателей п студентов Тбилисского ме
дицинского института, посвященное вы
движению кандидата в депутаты Тбилис
ского городского Совета.

Собрание открыл действительный член- 
Авадемиц паук Грузинской ССР А. На- 
тшпвнли.

После выступления директора институ
та профессора К. Эристави, отмстившего 
впачепне предстоящих выборов в местные 
Советы, слово берет члвп-коррсспопдонт 
Академии паук ГрузикскойтСР В. Жгенти.

— Я вношу предложение выдвинуть 
нашим кандидатом одного из ближайших 
соратников велпкого Сталина—Заместите
ля Председателя Совета Министров СССР 
л Председателя Госилапа ССОР Николая 
Алексеевича Во.-тесепского. Собрание встре
тило это предложение бурными аплодисмен
тами.

Выступает профессор М. Канделаки.
— От имени профессорско-преподава

тельского состава и студентов нашего ин
ститута я поддерживаю предложение о 
выдвижении кандидатом в депутаты Тби
лисского городского Совета верного сына 
Родипы, одного из в) тнвйгаих государ
ственных деятелей П. А‘ . Вознесенского.

Ассистент Т. Коридзе и студент Г. Ма
жара дзе в своих выступлениях отметши 
большие заслуги товарища Ьознссеиского 
перед Родиной п горячо поддержали его 
кандидатуру.

Собрание единодушно приняло решение 
выдвинуть кандидатуру в депутаты Тяи- 
лпсского городского Совета Николая Алек
сеевича Вознесеиского и обратилось в тов. 
Вознесенскому с просьбой дать свое согла
сие баллотироваться по избирательному 
округу №  345.

П Р Е Д В Ы Б О Р Н О Е  С О Б Р А Н И Е  Р А Б О Ч И Х .  И Н Ж Е Н Е Р Н О -  
Т Е Х Н И Ч Е С К И Х  Р А Б О Т Н И К О В  И  С Л У Ж А Щ И Х  Т Р А М & А Й Н О -  

Т Р О Л Л Е Й Б У С Н О Г О  У П Р А В Л Е Н И Я  В Ы Д В И Н У Л О  К А Н Д И Д А Т А М И  
В  Д Е П У Т А Т Ы  Т Б И Л И С С К О Г О  Г О Р О Д С К О Г О  С О В Е Т А  

Д Е П У Т А Т О В  Т Р У Д Я Щ И Х С Я

Евтихия Илларионовича Черкезия 
Михаила Семеновича Чикваидзе 
Виссариона Ломиновича Жвания 

Александра Парменовича Каджая 
Николая Яковлевича Чалабова 

Михаила Давидовича Модрекелидзе 
Абрама Рахимовича Булгакова 

Лидию Васильевну Мамулашвили 
Ольгу Николаевну Никольскую

П Р Е Д В Ы Б О Р Н О Е  С О Б Р А Н И Е  Р А Б О Ч И Х ,  И Н Ж Е Н Е Р Н О -  
Т Е Х Н И Ч Е С К И Х  Р А Б О Т Н И К О В  И  С Л У Ж А Щ И Х  Т Б И Л И С С К О Г О  

М Е Л Ь К О М Б И Н А Т А  В Ы Д В И Н У Л О  К А Н Д И Д А Т А М И  В  Д Е П У Т А Т Ы  
Т Б И Л И С С К О Г О  Г О Р О Д С К О Г О  С О В Е Т А  

Д Е П У Т А Т О В  Т Р У Д Я Щ И Х С Я

Захария Николаевича Кецховели 
Николая Иосифовича Цицаги 
Марию Петровну Токманцеву 

Марию Петровну Филенко
Состоялось предвыборное собрапне ра

бочих и служащих Тбилисского мельнич
ного комбината.

Собрание открыл председатель завкома 
тов. А. Карелов. Сообщение, о выборах в 
местные Советы сделал главный меха
ник комбината тов. В. Бахтадзе.

Слово предоставляется начальнику 
электроцеха тов. К. Демидову. Он вносит 
предложение выдвипуть кандидатом в 
депутаты Тбилисского городского Совета 
Захария Николаевича Кецховели —Заме
стителя Председателя Совета Министров 
Грузинской ОСР.

—  Мы знаем тов. 3. Н. Кецховели,—гово
рит ол.— как верного сына Родины, веду
щего большую работу, поправленную к 
под’ему народного хозяйства, и пользую
щегося высоким авторитетом среди тру
дящихся. Участники собрания ответили на 
это предложение дружными аплодисментами.

Далее тов. Демидов предложил выдви
нуть кандидатом в де1гутаты Тбилисско
го городского Совета Николая Иосифовича 
Лпцаги —  зав. отделом социального обес
печения Тбилисского городского Совета.

Выступает экономист С. Ха-жакнн. Она ] согласие баллотироваться в 
предлагает выдвинуть кандидатами в дс-1 Тбилисского городского Совета.

нутаты Марлю Петровну Токманцеву — 
стахановку элеватора Мелькомбината и 
Марлю Петровну Филенко —старшую ла
борантку Мелькомбината.

— Мы хорошо знаем этих товарищей 
по работе на нашем предприятии. Они 
показывают пример честного, добросове
стного труда во славу Родипы. Я  призы
ваю коллектив пашего комбината поддер
жать выдвинутые кандидатуры.

Выступают тт. МаЙсурадзс, Журавлев, 
Худяков. Они говорят о выдвинутых кан
дидатах, как о пе^довых людях, достой
ных высокого доверия, и призывают 
рабочих, инженерно-технических работни
ков и служащих комбината поддержать 
выдвинутые кандидатуры.

В единогласно принятом решении со- 
брапие выдвинуло кандидатуры Захария 
Николаевича Кецховели по 439 избира
тельному округу, Николая Иосифовича 
Цицаги —  по 421 избирательному округу, 
Марии Пстровиы Токмаицевой ио 484 из
бирательному округу и Марии Петровны 
Филенко — по 479 избирательному округу 
и обратилось к ним с просьбой дать

депутаты

С большим под'емом прошло предвы
борное собрание коллектива работников 
Трамвайно-троллейбусного управления.

—  Сегодня мы собрались сюда,—гово
рит, открывая собрание, начальник 
службы пути тов. В. Джавахишвилп,-- 
чтобы выдвинуть своих кандидатов в де
путаты Тбилисского городского Совета.

Слово предоставляется тов. М. Чиква- 
идае.

— Я  предлагаю выдвипуть кандидатом 
в депутаты Тбилисского городского Сове
та по избирательному округу №  100 
секретаря ТК КП(б) Грузии Квтфия 
Илларионовича Черкезия.

Тов. Е. И. Черкезия пользуется боль
шим и заслуженным авторитетом среди 
трудящихся Тбилиси, ведет большую пло
дотворную работу ио руководству партий
ными организациями города, по даль
нейшему' улучшению городского хозяй
ства.

Предложение тов. Чикваидзе горячо под
держивает главный инжепер управления 
тов. А. Каджая.

Следующим выступает вагоновожатый 
стахзновец тов. А. Булгаков. Он предла
гает выдвинуть кандидатом в депутаты 
городского Совета по избирательному 
округу Л* 114 директора Трамвайно- 
троллейбусного управления Михаила Се
меновича Чикваидзе. Его 'предложение 
поддерживает начальник депо Л1? 1 тов. 
Ю. Иванян. Ои говорит о том, что в ре
зультате проведенной тов. Чикваидзе ра
боты коллектив трамвая успешно выпол
нил годовой илан.

На трибуну поднимается пачальпнк 
сборочного цеха тов. Н. Джохадзе. Он 
предлагает выдвинуть жапдщатуру на
чальника вагоноремоптных мастерских, 
беспартийного инженера Виссариона До* 
миновпча Жвания по избирательному ок
ругу Л1? 115. Отдел, которым руководит 
топ. Жвания,—одип из передовых в уп
равлении.

Начальник службы тока тов. М. Ур- 
ткмелпдзе предлагает выдвинуть канди
датом в деиутаты но избирательному ок
ругу 93 главного инженера управле
ния Александра Парменовича Каджая. 
Тов. Каджая—старый работник городско
го транспорта, умело руководит его боль
шим и сложным хозяйством.

Тт. И. Кенкадзе, И. Ростомаппшлп, 
Л. Чаитурия, Л. Лазиев, В. Гвелесиана 
выдвинули кандидатами в депутаты го
родского Совета е.толяра-стахВновпа Ни
колая Яковлевича Чалабова—по избира
тельному округу № 132, монтера депо 
3$ 1 Михаила Давидовича Модрекелидзе-— 
ио избирательному округу А : 80, стаха
новца Абрама Рахимовича Булгакова—по 
избирательному округу Л? 8*7, техника- 
пневматика Лидию Васильевну Мамула
швили— по избирательному округу А» 89 
и вагоноважатую стахановку Ольгу Нико
лаевну Никольскую— по избирательному 
округу Л* 90.

В единодушно принятом решении со
брание обратилось к выдвинутым канди
датам с просьбой дать согласие баллоти
роваться в депутаты Тбилисского город
ского Совета депутатов трудящихся.

ЛОНДОН, 4 декабря. (Спец. корр. 
ТАСС). Сегодня министры иностранных
дел обсуждали вопрос о германских ак
тивах в Австрии, занимающий главное 
место в числе несогласованных вопросов 
проекта австрийского договора. Согласно 
Потсдамскому соглашению, бывшие гер
манские активы (т. е. бывшее германское 
имущество) в Австрии перешли в соб
ственность союзников в счет репараций 
с 1ермашш. Притом бывшие германские 
активы в Восточной Австрии перешли к 
СССР, а бывшие германские активы в 
Западной Австрии —  к Великобритании. 
США. Франции и другим союзным дер. 
жавам. Несмотря на яепый и недвусмыс
ленный характер Потсдамского соглаше
ния. представители Соединенных Штатов 
о Великобритании. а также Франции 
пытаются оспаривать иеот’емлемое право 
СССР на германское имущество в Во
сточной Австрии; эти попытки связаны, 
в частности, со стремлением междуна
родных монополий прибрать к рукам ав
стрийскую экономику.

На Московской сессии Совета Мини
стров иностранных Дел не было достиг
нуто догово|>енности по вонросу о гер
манских активах в Австрии. Была соз
дана комиссия из представителей четы
рех де^ав для рассмотрения всех несо
гласованных статей австрийского догово
ра, в том числе, в первую очередь во
проса о гермапских активах в Австрии. 
Эта комиссия заседала в Вене с мая ио 
октябрь этого года. В  конце работы ко
миссии французская делегация впесла но
вый проект решения оо вопросу о гер
манских активах в Австрии.

Французские предложения сводятся в 
закреплению за Советским Союзом лить 
части бывших германских активов в об
ласти нефтяной промышленности и ду
найского пароходства, на которые СССР 
имеет цраво ио Потсдамскому соглашению 
полностью. В отношении остальных гер
манских активов, главным образом, про
мышленных предприятий в Восточной 
Австрии, которые в соответствии с тем 
же соглашением также полностью при
надлежат СССР, французская делегация 
предложила, чтобы взамеп их Австрия 
обязалась, произвести поставки различ
ных товаров Советскому Союзу на 100 
млн. долларов в течение длительного пе
риода. Представители США и Великобри
тании па совещании заместителей мини
стров но Австрии, которым было поруче
но изучение французского предложения, 
в общем присоединились к этому пред
ложению. Советская делегация заявила, 
что опа стояла и стоит на .базе Пот
сдамского соглашения. Поскольку фран
цузская делегация сделала попытки вне
сти свои практические предложения по 
обсуждаемому вопросу, советская делега
ция не отказалась от их изучения. Од
нако изучение французских Предложений 
в том виде, как они изложены в пред
ставленных документах, показало, что 
эти предложения не являются справедли
вой основой для разрешения разногласий 
по вопросу о бывших германских акти
вах в Австрии.

На сегодняшнем заседаттп Совета Ми-
г п л .ч т п п п  Г> 41 и  и и ы  | ;п  Н Ы » » !  И  1 Г .Ш Б  1Ш 1,
ннстров Ь. М. Молотов заявил, что со-, тогда как Советский Союз Признал это
ветская делегация не имеет каких-либо1 --------
дополнительных замечаний ио этому во-

П Р Е Д В Ы Б О Р Н О Е  С О Б Р А Н И Е  Н А У Ч Н Ы Х  Р А Б О Т Н И К О В  
11 С Л У Ж А Щ И Х  И Н С Т И Т У Т А  И С Т О Р И И  А К А Д Е М И И  Н А У К  

Г Р У З И Н С К О Й  С С Р  В Ы Д В И Н У Л О  К А Н Д И Д А Т А М И  В  Д Е П У Т А Т Ы  
Т Б И Л И С С К О Г О  Г О Р О Д С К О Г О  С О В Е Т А  

Д Е П У Т А Т О В  Т Р У Д Я Щ И Х С Я

Николая Александровича Бердзенишвили 
Ираклия Николаевича Цицишвили

Предвыборное собрание научных работ
ников и служащих Института истории 
имени Джавахишвилп Академии наук 
Грузинской СОР открыл' секретарь парт
бюро допент тов. П. Махарадзе. '

Председательствующий доцент Д. Гврп- 
тишвнлп предоставил слово кандидату исто
рических наук 111. М'есхия, который пред
ложил выдвинуть кандидатом в депутаты 
Тбилисского городского Совета действитель
ного члена Академии наук Грузинской ССР 
Николая Александровича Бердзенишвили.

— II. А. Бердзенишвили.— говорит тов. 
Мссхия,—один из выдающиеся деятелей 
советской науки, соавтор замечагельпого 
труда— История Грузии», удостоенного 
Сталинской ‘премии. Вместе с тем II. А. 
Бердзенишвили является видным обще
ственным деятелем, ведет большую работу 
но подготовке молодых научных кадров. 
Советское правительство высоко оценило 
заслуги П. А. Бердзенишвили, наградив

Слово получает доцепт М. Саакашвили.
—  Я  предлагаю,—сказал, ои,— выдви

нуть кандидатом в депутаты Тбилисского 
городского Совета депутатов трудящихся 
старшего научного сотрудника института 
кандидата технических наук Ираклия 
Николаевича Цицишвили.

— Все мы хорошо знаем И. Н. Цщи- 
швили. Это—передовой представитель со
ветской интеллигенции. 9а выдающиеся 
боевые заслуги и героизм на фронтах 
Отечественной войны ему присвоено вы
сокое звание Героя Советского Союза. 
Сейчас И. Цшшшвилк продолжил прер
ванную войной, научную работу.

С поддержкой кандидатуры И. И. Цп- 
шпнвнли выступили допент Тинатин Кя- 
ухчишвилп и старший научный сотруд
ник М. Думбадзе.

Предвыборное собрание ‘единодушно вы
двинуло кандидатами в депутаты Тбилис
ского городского Совета депутатов трудя-

и .  .А .  114111А1УЛ* I I I ,  I 1 мьД г11» I I  4 11 -

СП, 0РД ГВ М  Трудового Красного З и м о ю , .

Предложение тов. Месхия горячо под
держали доцент М. Бердзенишвили и 
старший научный сотрудник А. Бочори-
ШВ11.1П.

П Р Е Д В Ы Б О Р Н О Е  О Б Щ Е Е  С О Б Р А Н И Е  К О Л Л Е К Т И В А  
К О Ж Е В Е Н Н О Г О  З А В О Д А  №  1 В Ы Д В И Н У Л О  К А Н Д И Д А Т О М  

В  Д Е П У Т А Т Ы  Т Б И Л И С С К О Г О  Г О Р О Д С К О Г О  С О В Е Т А  Д Е П У Т А Т О В
Т Р У Д Я Щ И Х С Я

Георгия Илларионовича Хазарадзе 
Анастасию Андреевну Лунину

просу.
Д. Мартплл.т заметил, что, по мнению 

американской делегации, министры ино
странных дел США, Великобритании и 
Франции значительно приблизились к со
гласованны своих точек зрения ио од
ной из самых трудных статей проекта 
австрийского договора. Вслед за тем 
Маршалл задал советской делегации ряд 
вопросов относительно ее позиции. Ха
рактерно, что формулировка этих вопро
сов могла создать впечатление, якобы 
Советский Союз, настаивая на выполне
нии Потсдамского решения по вопросу о 
германских активах в Австрии, в какой- 
то мерс покушается на суверенитет этой 
страны. В частности. Маршалл дал ио- 
нять, будто бы СССР претендует на пз’- 
ятпе перешедших к нему германских 
предприятий из-под действия австрий
ских законов.

Ж. Бидо зайвпл, что, по его мнению, 
французские предложения вдут очень 
далеко по пути соглашения.

Э. Бевин подтвердил сделанное им в 
конце вчерашнего заседания Совета Ми
нистров заявление о том, что британская 
делегация присоединяется к французскому 
проекту. Имеете с тем в своем выступле
нии Бевин говорил о «советских претен
зиях к Австрии», искажая тем самым!

никаких недоразумений при выполнения 
данного пункта Цотсдамских соглашений, 
так как там США и Великобритания ве 
чинили препятствий к его осуществле
нию. Этого нельзя сказать в отношении 
репарационных поставок из Гермапии,— 
США и Великобритания не выполняют 
Потсдамски^ решения по этому вопросу. 
Ос хотят считаться США и Великобри
тания с Потсламскпмп решениями п в 
вопросе о германских активах в Австрии. 
Вместо выполнения принятого соглашения 
выдвигаются всякие новые предложения, 
нарушающие это соглашение. Советская 
делегация ие может согласиться с нару
шением принятых решений.

Другой основой для решения обсужда
емого вопроса.— продолжал Молотов,— яв
ляется Московская декларация об Австрии, 
в которой Советский Союз, Великобрита
ния я США сше осенью 1943 года вы
сказались за независимость Австрии и
вместе с тем указали, что Австрия несет
ответственность, которой она не может 
избежать, за участпе в войне на сторо
не гитлеровской Германки. Тем более
австрийское правительство обязано точно 
выполнить припятые союзными держава- 
мп решения относительно германского
имущества в Австрии.

Советский Союз уверен, что если бы 
ему не мешали, то соглашение между Со
ветским Союзом и Австрией по вопросу, 
разрешение которого тянется более двух 
лет, было бы уже давно достигнуто. К 
сожалению,т-отметил Молотов,— дело об
стоит не так. Американский и британ
ский представители в Австрии помешали 
Советскому Союзу решить этот вопрос 
еще два года назад. В сентябре 1945 го
да между советскими представителями и 
представителями австрийского правитель
ства было достигнуто соглашение по во
просу о бывшем германском имуществе п 
Австрии. Это соглашение было уже топа 
парафировано (подписано в предваритель
ном порядке) обеими сторонами. Однако 
накануне формального подписания этого 
соглашения американский и британский 
представители заявили бывшему тогда 
премьер-министром австрийского прави
тельства Реннеру, что если соглашение 
будет подписано, то США и Великобри
тания не призоаюг австрийское прави- 
тольстно. Имени о эта угроза, с которой 
выступили представители США и Вели- 
коирптанпп в огпошошш австрийского 
правительства, заставила его отступить от 
готового к подписанию соглашения.

—  После этого,—сказал Молотов,—со 
стороны представителей США и Велико
британии неправильно ссылаться на де
кларацию о независимости Апстрпи. На
до не только ссылаться па ату декла
рацию, по и соблюдать ее. Во всяком 
случае, пб следовало бы нарушать эту 
декларацию, как это сделало два года 
назад США и Великобритания, помешав 
достижетаю соглашения между СССР п 
Австрией по вопросу о бывшем герман
ском имуществе.

Молотов иапомннл, что в то время пра
вительства США и Великобритании еще 
пе признавали австрийского правительства.

правительство с момента его создания. Со
ветский Союз еще па Потсдамской кон
ференции в июле 1945 года предлагал 
США и Великобритании признать ав
стрийское правительство. Американцы п 
англичане не согласились тогда е этл| 
предложением, а затем поставили услови
ем признания австрийского правительства 
аннулирование (уничтожение) подготовлен
ного соглашения СССР и Австрии по во
просу о бывшем германском имуществе. 
Только после того, как австрийское пра
вительство подчинилось англо-американ
скому требованию и иод давлением угроз- 
отказалось от готового к подписанию со
глашения с Советским Союзом, оно было, 
признано США п Великобританией. Неви
димому, приведенное к покорности прави
тельство Австрии оказалось более иодхо-1 
ляшим этим державам. Но тогда зачем го
ворить в высоком стиле о независимости 
Австрии? —  спросил Молотов.

Далее Молотов указал, что в 1946— 
Н 4 7  гг. стали применяться новые методы 
нажима на Австрию —  в форме так на
зываемой «помощи» Австрии. Австрии 
Давали, а иногда прямо навязывали «фи
нансовую помощь», не на обычных уело- | 
виях, когда это делается в нормальном 
Порядке, а для того, чтобы получить воз
можность влиять па вею внутреннюю и 
внешнюю политику Австрии, не считаясь

ИИШВПЛП—-ПО избирательному округу
.X? 241 и обратилось в ним с просьбой
дать согласии баллотироваться по этим
ивбиратольн ы м округам.

4 декабря в клубе кожевенпого завода 
Л? 1 состоялось общее собрапие рабочих, 
пнжонерпо-техвических работников н слу
жащих', посвященное выдвижению канди
датов в 'Тбилисский городской Совет депу
татов трудящихся.

Предвыборное собрание открыл председа
тель заводского комитета тов. Мачарадзе.

Слово предоставляется секретарю парт
бюро завода тов. Вепхвадзе.

—  Товарищи,— говорит он.— мы собра
лись для того, чтобы выдвинуть своих
кандидатов в депутаты Тбилисского город
ского Совета депутатов трудящихся.

Я предлагаю выдвинуть кандидатом в 
депутаты Тбилисского городского Совета
депутатов трудящихся директора нашего
завода Георгия Илларноиовнча Хазарадзе. 
Тов. Хазарадзе около 20 лет работает на 
впжсвсппых предприятиях. 10 лет прора
ботал он в качестве главного инженера 
па Тбилисском кожевенном заводе Л» 2. 15 
наш коллектив тов. Хазарадзе пришел в 
1942 году. С тех пор наш завод беспере
бойно выполняет годовые плановые зада
ния. Годовую производственную програм
му мы выполнили 24 октября— намного 
раньше срока, принятого по обязательству.

На трибуну поднимается бригадир золь
ного Цеха тов. Мерабов. Пн говорит:

—  Я горячо поддерживаю предложение 
тов. Вепхвадзе выдвинуть кандидатом в* 
депутаты Тбилисского городского Совета 
Георгия Илларионовича Хазарадзе, поль
зующегося большим уважением и автори
тетом в заводском коллективе.

Выступившие на собрании Стахановой 
тов. Самарский, бригадир отделочного це
ха тов. Шнетншвили и мездрильщик тов. 
Бабин также поддержали кандидатуру тов- 
Хазарадзе.

На трибуну поднимается начальник от
делочного цеха Тов. Чаргейшвили. Он 
предлагает выдвинуть кандидатом в деиу
таты Тбилисского городского Совета депу
татов трудящихся также стахановку отде
лочного цеха завода Анастасию Андреев
ну Лунину.

—  Наш коллектив,— сказал тов, Чар
гейшвили.— хорошо зпает Анастасию Ан
дреевну Лунину, как передовую обществен
ницу и работницу. Тов. Лунина работает на 
нашем заводе около 10 лет. Годовую норму 
опа выполнила 7 ноября. В ответ на при
зыв ленинградцев тов. Лунина обязалась 
еще выше поднять производительность 
труда и ежедневно давать полторы нормы.

Один за другим поднимаются па трибу
ну прокатчик отделочного цеха тов. Нам-, 
галалзс, заведующий сортировочным отде
лением тов. Ширазяп, заведующая мате
риальным отделением тов. Гамкпелидзе. 
Все они горячо поддерживают кандидатуру 
Л Л. Луниной в депутаты Тбилисского го
родского Совета.

Собрание единодушие приняло решение о 
выдвижении кандидатами в депутаты Тби
лисского городского Совета депутатов тру* 
дяшнхея Георгия Иллариоповича Хазара
дзе и Анастасии Андреевны Луниной.

характер советских требований в вопро- '  вувввеиитетоы этого ма
сс о бывшей германской собственности в ' ' а
Австрии, направленных «на удовлетворе
ние советских репарационных претензий 
к Германии. Известно, что к Австрии 
ССОД* не пред’ивляот никаких требова
нии репарации или претензий, за ис
ключением требования точного выполне
ния решения Потсдамской конференции ! о 
передаче Советскому Союзу бывших гер
манских активов в Восточной Австрии.

Молотов отметил, что австрийский во
прос обсуждается Советом Министров 
уже не в первый раз. Советское прави
тельство неоднократно указывало, что 
имеется база для решения этого вопроса. 
Такую базу представляют, во-первых, 
Потсдамские решения, во-вторых, Мос
ковская декларация об Австрии.

Молотов напомнил, что Потсдамское 
соглашение предусматривает удовлетворе
ние репарационных претензии союзных 
держав к Германии, в частности, и за 
счет германских вложений за границей, 
Г» соответствии с этим соглашением, пра
вительства США и Великобритании отка
зались от всех притязаний, в отношении 
репараций, на акции германских пред
приятий, находящихся в восточной зоне 
оккупации Германии, а также па тср- 
маиские заграничные активы в Румы
нии, Болгарии, Венгрии, Финляндии и в 
Восточной Австрии. Эти активы но Пот
сдамскому соглашению переданы СССР 
в счет репараций с Германии.

Молотов заметил, что в Болгарии. 
Финляиддя. Венгрии, Румынии не было

ния такой «финансовой помощи», веду 
Шив к цотерв политической независимо
сти, а затем и к экономическому закаба
лению определенных государств, в наши 
дни очень распространены. Конечно, ма
ленькую Австрию не трудно было поста
вить в положение, когда, приняв некото
рую финансовую «помощь», она утрати
ла и экономическую н политическую са
мостоятельность н попала в зависимость 
от определенных держав. В результате 
Австрия проводит такую политику, кото
рую ей указывают эти державы. Именно 
поэтому советское правительство не мо
жет договориться с Австрией по вопросу 
о бывшем германском имуществе, хотя по 
этому вопросу имеется ясное решение 
Потсдамской конференции.

Что же касается Советского Союза, то 
все знают, сто ни в политические, ни в 
экономические дела Австрии советское 
правительство никогда не вмешивалось: В 
то же время оно оказываю бескорыстную 
экономическую помощь Австрии, в част
ности финансовую помощь и помощь хле
бом в первый период после окончания 
войны, когда в Австрии было наиболее 
трудное положение, — в этом отличие по-1 
литнки в- отношении Австрии, которая | 
проводится Советским Союзом и которая ? 
действительно соответствует Московской 
декларации о независимости Австрии, от 
политики, проводимой США и Великобри
танией.

Окончание см. на 4 стр.



Депутат—слуга народа
Депутаты отчитываются перед избирателями 

Деловая критика и ценные предложения
Весь юоллектпв Тбилисского радиозаво

де пришел на собрание, посвященное от
чету депутата городского Совета.

Собрание носило деловой, критический 
характер. Избиратели критиковали недо
статки в работе исполкома городского Со
вета и его отделов, вносили ценные пред- 
1 0Жсния, направленные на улучшение ра
боты местных Советов.

Собрание началось с выст^плеиия де
путата городского Совета то®. Г. Купра- 
дее. Он сделал отчет о работе Тбилисско
го городского Совета, а также рассказал 
в перспективах роста города.

Первым выступил начальник цеха тов. 
Г. Кокянов.

— Ежегодно.— говорит он,—на благо
устройство Тбилиси затрачиваются круп- 
аые суммы. Но не всегда эти средства 
используются рационально. Из-за несо
гласованности между отделами и треста- 
*и исполкома од$у и ту же работу при
ходится проводить несколько раз. Очень 
часто толъко-что уложенный асфальт 
«оса снимают, чтобы проложить трубу

или кабель. Затягивается ремонт улиц. На 
Хлебной площади, например, мостовая ре
монтировалась в течение шести месядев.

Выступает начальник инструментально
го склада тов. А. Громов. Он считает, 
что. несмотря на улучшение работы 
трамвая, он продолжает оставаться узким 
местом городского хозяйства. Казалось 
бы, что трамвай особенно четко должен 
работать в часы начала и конца работы 
на производстве, по почему-то именно в 
это время трамваи ходят «пачками», и то 
н дело создаются «пробки». Ремонт
трамвайных путей производится днем,
хотя эту работу можно было бы произво
дить ночью без ущерба для движения.

Инженер тов. Л. Алиханов говорит, что 
в городе слабо налажен контроль за со
блюдением правил уличного движения, в 
торговой сети часты факты обсчета и 
обвеса покупателей, в парикмахерских
не соблюдаются прейскурантные пены.

Главный механик завода тов. В. Ка- 
паилзе говорит о необходимости улуч
шить снабжение пригородных курортов 
водой. Он считает необходимым, чтобы в 
городе было увеличено автобусное дви

жение, особенно в районе имени 26 ко
миссаров и в Ваке, и ставит вопрос о 
восстановлении трамвайной остановки у 
Радиозавода цо обоим направлениям.

Директор завода тов. И. Каикам  от
метил необходимость расширения моста 
вмени Элбакидзе и привел факты плохо
го качества ремонта жилых домов в 
Орджоншшдзевском районе. Следующий 
оратор—контролер С. Козлов отметил, что 
в Орджоникидзевском райисполкоме плохо 
организован прием посетителей и пе про
является должной чуткости к их запро
сам. В  частности он сам в течение двух 
лет не может добиться удовлетворения 
своей жалобы.

Избиратели тт. Г. Адабашев и К. Оси
пов заявили, что отдельные кассиры- 
контролеры ТУЭС обсчитывают абонентов 
и что управление ТУЭС слабо контролирует 
их работу.

В  ирониях по отчету выступило 10 чело
век.

Тбилисский городской Совет должен 
учесть критические замечания избира
телей я сделать из них необходимые вы
воды.

Пленум Тбилисского городского 
комитета КП(б) Грузии

Как выполняется наказ избирателей
От нашего сухумского корреспондента.

В клубе Сухумского индустриального 
техникум  ̂ состоялась встреча избирателей 
е депутатом городского Совета, заслужен
ным учителем Грузинской ССР Николаем 
Георгиевичем Векуа, который сделал от
пет о своей деятельности.

Н. Г. Векуа рассказал, как выполняется 
наказ избирателей по благоустройству тер
ритории Гарпкварского избирательного ок
руга, где он баллотировался в депутаты 
горсовета в 1939 году.

За последние годы здесь проведепа боль
шая работа. Неузнаваемой стала улица, 
соединяющая город с железнодорожной 
сташшей. На всем своем протяжении опа 
реконструирована и покрыта асфальтом. 
На прилегающей к улице даче открыт.дет
ский парк культуры и отдыха. Благоустрое
на, заасфальтирована и озеленена илощадь 
перед вокзалом. В нагорной части города 
сооружен канал, с помощью которого не
большая речка Гариквари отведена в реку 
Техури. Благодаря устройству этого кана
ла устранена возможность разлива речки 
во время ливней.

Значительные средства израсходованы

на ремонт жилых домов, широкое развитие 
получило индивидуальное жилищное стро
ительство. Исполком горсовета выделяет 
застройщикам земельные участки, выдаст 
долгосрочные денежные ссуды, помогает 
стройматериалами. Во всей этой работе де
путат принимал деятельное участие.

Избиратели часто видят тов. Векуа в 
своих домах. Он интересуется бытовыми 
условиями трудящихся, в особенности се
мей военнослужащих и инвалидов. Отече
ственной войны, разбирает их жалобы, по
могает в ремонте квартир. По совету депу
тата во многих дворах посажены цитрусо
вые деревья и эвкЛшггы.

Тов. Векуа активно помогает городскому 
отделу народного образования в налажива
нии учебно-воспитательной работы среди 
школьников.

В  обсуждении отчета приняли участие 
избиратели тт. Гочелейгавили, Заркуа, На
уменко. Еамладзе и другие.

Деятельность депутата тов. Н. Г. Векуа 
получила положительную опенку. Одиако 
избиратели указали на ряд вопросов, раз
решению которых горсовет не уделяет долж

ного внимания. В частности, они поставили 
вопрос о необходимости улучшить снабже
ние населения электроэнергией и водой и 
благоустройства некоторых улип.

* * *
В селении Тависуплсба состоялась встре

ча избирателей с депутатом Сухумского 
районного Совета тов. И. Цанава.

Тов. Ианава рассказал о работе райсове
та по оргапизационпо-хозяйствецному ук
реплению колхозов, о своей депутатской де
ятельности. Он привел ряд цифр и фактов, 
характеризующих развитие субтропических 
культур, повышение их урожайности, рост 
доходов колхозов.

Тов. Цанава поддерживает тесную 
связь с избирателями, внимательно отно
сится к их нуждам и запросам.

Избиратели были удовлетворены отчетом 
своего депутата. Вместе с тем они указали 
на то, что уделяется недостаточное внима
ние сельской школе и улучшению куль
турно^ обслуживания колхозииков. Здание 
школы требует капитального ремонта. В 
классах нехватаст парт, столов. В  селе не 
организована демонстрация кинофильмов.

Устранить задержки в упаковке 
и отгрузке цитрусовых плодов

лесоматериалы дляНа цитрусовых илантаниях Грузии 
выращен богатый урожаи. Сбор плодов 
в разгаре и нарастает с каждым днем. 
На 1 декабря оаготовительные пункты 
приняли свыше 520 миллионов плодов— 
86.3 процента плана. В прошлом году к 
этому времени годовой план заготовок был 
выполнен на 50 процентов.

Сейчас задача заключается в том, 
чтобы организованно принять поступаю
щие па заготовительные цункты плоды, 
быстро и без потерь переработать их, 
упаковать п отгрузить. Однако, работа 
эта все еще отстает. Паковочные за
воды не успевают перерабатывать по
ступающие плоды. Так. например, из по
лученных за последние дни 314 миллио
нов плодов было упаковано только 242 
миллиона, а отгружено всего 152 мил
лиона штук.

Об'яспяется это прежде всего тем. что 
основные заготовительные организации — 
потребительская кооперация и Лимман- 
трсст недостаточно подготовились к прие
му урожая и до сих пор не выправили 
свою работу. Только в дни массового по
ступления плодов выяснилось, что Ад- 
жаркоопкавширп нсхватает 80 тысяч 
ящиков. Лишь когда на базах скопилось 
много плодов,. Аджариюопкавшнри стал

сбивкизаготовлять 
ящиков.

Недостаточно обеспечена кооперация и 
бумагой для упаковки плодов.

Не лучше положение и на заготови
тельных пунктах Лиммантреста, где в 
свое время по * позаботились заготовить 
фанеру для ящиков. Фанера стала посту
пать на места с опозданием. При этом 
оказалось, что полученная фанера не го
дится для сб!гвки яшяков. Пришлось рас
пиливать се, что вызвало задержлу заго
товки и отгрузкп плодов.

Чтобы вывезти * заготовленные плоды, 
нужна бесперебойная подача вагонов, 
приспособленных для перевозки цитрусо
вых. Между тем железная дорога подаст 
вагоны с большими перебоями и опозданием. 
Аджарская заготовительная контора Груз- 
консервтреста должна ежедневно отгру
жать Горийскому консервному заводу ио 
5 вагонов плодов, но с 20 по 28 ноября 
отгрузила всего 14 вагонов. С такими 
же перебоями подаются вагоны и на 
другие заготовительные пункты.'

ТбМпы сбора Урожая цитрусовых пло
дов нарастают ®  каждым днем. Нужно 
устранить все недочеты, тормозящие за
готовку я отгрузку цитрусовых.

п. глонти.

Совхоз „Псырцха" отгрузил 77 вагонов
цитрусовых

|  АХ А.ТИ-АФОНИ. (Наш корр.). Совхоз 
«Нсырцха» из года в год получает высо
кий урожай цитрусовых плодов. В нынеш
нем году коллектив совхоза обязался со
брать 15 миллионов лимонов, апельсинов 
и мандаринов— на 4 с лишним миллиона 
больше, чем предусмотрено планом.

Сбор плодов начался в копие октября. 
Первых к сбору Приступил ПЯТЫЙ агро- 
райои. Но обязательству оп должен сдать 
$.799 тысяч мандаринов, фактически же 
собрано 3.806 тысяч. Коллектив района 
соберет еще не менее 500 тысяч мандари
нов.

Перевыполнил обязательство и коллектив 
второго агрорайона, где собрано 2.120 ты
сяч мандаринов.

С честью сдержал слово коллектив

третьего агрорайона, собравший 2.184 ты
сячи плодов.

Совхоз уже заготовил более 12 миллио
нов мандаринов. И ближайшие дни начнет
ся массовый сбор лимонов и апельсинов. 
Ио плану совхоз должен сдать 350 тысяч 
лимонов, а Фактически будет сдано не 
менее 700 тысяч.

Совхоз быстро ведет переработку и от
грузку плодов. Ввиду обильного урожая в 

>гом году открыт второй цитрусовый па
вильон, где установлены калибровочная 
машина и транспарант. Уже отгружено в 
различные города Советского Союза 77 ва
гонов цитрусовых плодов.

Серьезным тормозом в работе по упа
ковке является недостаток тары. Совхозу 
требуется еще 21 тысяча ящиков, но 
похватает для них фанеры.

На Чаквинском паковочном заводе
Л  ЧАКВА. (Наш корр.). Чаквинскому лако
ничному заводу сдают цитрусовые плоды 
I I  колхозов Чаквинского и Халинского 
сельсоветов. 1) производственных цехах 
завода работает 400 человек. Четыре ка- 
аибровочные машины ежесуточно перераба
тывают 3.200 тысяч плодов. План упаков
ки мандаринов уже перевыполнен —  по
дработано 48 миллионов плодов вместо 

, Плана в 15 миллионов.
Колхоз «Красный Октябрь» сдал сверх 

плана 50 тысяч плодов. Колхозники арте-
•Ч «Аджария» доставили 20 тонн мандари
нов сверх плана.

Г> большом количестве поступают ман
дарины, собранные на приусадебных уча
стках колхозников. 930 колхозников уже 
перевыполнили свои обязательства ио сда
че мандаринов.

Сейчас па заводе в разгаре переработка 
лимонов и апельсинов. Уже упаковало 
25 тысяч лимонов и 20 тысяч апельсинов. 
По плану ежедневно должно быть отгруже
но 11 вагонов плодов, а отправляется боль
ше. Так, 2 декабря было отправлено 15 ва
гонов, 4 декабря —  14.

В  Москву, Ленинград, на Урал, в Сибирь 
н Среднюю Азию, Прибалтику отгружепо 
43 миллиона цитрусовых плодов.

Венер памяти 
Ильи Чавчавадзз

В  Тбилисском государственном драмати
ческом театре имени Руставели состоялся 
торжественный вечер, посвященный 110-ле- 
тию со дня рождения и 40-летию со дня 
смерти великого грузинского писателя 
Ильи Чавчавадзе.

За столом президиума —  писатели, уче
ные, деятели искусств, представители пар
тийных и советских организаций столицы.

Юбилейный вечер открыл вступительным 
словом председатель президиума правле
ния Союза советских писателей Грузии 
лауреат Сталинской премии С. Чиковами.

С обширным, содержательным докладом 
«О жизни и творчестве Ильи Чавчавадзе» 
выступил тов. Г. Джибладзе, охарактеризо
вавший литературную и общественную дея
тельность великого грузинского писателя.

На вечере выступили действительные 
члены Академии наук Грузинской ССР 
Н. Кецховели и И. Гришашвили, Л. Аса
тиани и Г. Кикодзе. которые рассказали о 
выдающихся заслугах Ильи Чавчавадзе пе
ред грузинской литературой.

Действительный член Академии наук 
Грузинской ССР лауреат Сталинской пре
мии Г. Леонидзе, К- Чичинадзе, А. Гомиа- 
швили, С. Шаншиашвили и И. Нонешви- 
ли прочли свои стихотворения, посвящен
ные Илье Чавчавадзе.

Во втором отделении вечера с чтением 
стихов и рассказов И. Чавчавадзе насту
пили народные артисты Грузинской ССР 
Т. Чавчавадзе, С. Закариадзе и ^П. Коба- 
хидзе.

Музыкальные произведения на текст 
Ильи Чавчавадзе исполнили народный ар
тист Грузинской ССР П. Амиранашвили, 
заслуженные артисты М. Кварелащвили и 
В. Гермесашвили, Т. Бахтадзе, М. Шил- 
дели.

В  заключение были показаны сцены из 
пьесы «Кациа адамиани?» с участием на
родных артистов Грузинской ССР Ц. Цу- 
цунава и В. Годзиашвили.

К 75-летию со дня рождения 
3. П. Палиашвили

15 декабря общественность Грузии от
мечает 75-летие со дня рождения вели
кого грузинского композитора Захария 
11 етровича И ал и аи1в ил и.

Образовал юбилейный комитет под 
председательством начальника Управления 
по делам искусств при Совете Министров 
ГСП’ тов. Р. Шадури.

1 о декабря в театре оперы и балета 
им. 3. Палиашвили состоится торжествен
ное юбилейное заседание, посвященное 
памяти 3. II. Палиашвили. Доклад •• 
жизни и творчество композитора сделает 
тор. Р. Шадури. После выступлений с 
речами и воспоминаниями деятелей пау
ки, искусства и литературы состоится 
большое художественное отделение.

Н ОВЫ Е КН И ГИ
Государственное издательство Юго-Осе- 

тии выпустило первую часть эпопеи лауре
ата Сталинской премии Г. Леонидзе 
«Сталин». Поэму перевел на осетинский
язык поэт Кавказаг.* * ★

Вышел из Печати сборник литературно- 
критических статей Г. Натрошвилн «Лите
ратурные этюды». В книгу вошли статьи, 
посвяшениые творчеству выдающихся пи
сателей Грузии X V I I I  и X IX  веков, а также 
Максима Горького.

4 декабря состоялся XX пленум Тбилис
ского городского комитета КЛ(б) Грузии.

Пленум обсудил вопрос «О задачах 
организационной и агитационно-пропаган
дистской работы в связи с выборами в 
местные Советы депутатов трудящихся».

С докладом по этому вопросу выступил 
секретарь Тбилисского Комитета КП(б) 
Грузии тов. Е. Черкезия.

—  Подготовка к выборам ’ в местные 
Советы, —  говорит докладчик, —  про
ходит в обстановке огромного политиче
ского и производственного под’ема. Про
мышленность Тбилиси выполнила за 11 
месяцев годовой производственный план 
па 101,1 процента, выпустив валовой 
продукции на 36 процентов больше, чем 
за тот же период прошлого года. 66 круп
ных предприятий Тбилиси завершили 
свою годовую производственную програм
му к 30-й годовщине Великой Октябрь
ской Социалистической * революции.

Патриотический призыв ленинградцев 
ко всем работникам промышленности Со
ветского Союза —  выполнить план пос
левоенной сталинской пятилетки в четы
ре года —  иашел горячий отклик среди 
трудящихся Тбилиси. На всех пред
приятиях промышленности и транспорта 
рабочие, инжеяерпо-техиичесвие работни
ки и служащие, обсудпв обращение 
ленинградцев, заявили о своей готовности 
бороться за выполнение пятилетки в че
тыре года.

Перейдя к задачам организационной и 
агитационно-пропагандистской работы в 
связи с выборами, тов. Черкезия подчерки
вает, что избирательная кампания— серьез
ная проверка для наших партийных ор
ганизаций.

Докладчик говорит о большой организа
ционной и агитационно-пропагандистской 
работе, развернувшейся с первых же 
дней избирательной кампании. Своевре
менно были образованы избирательные 
округа и избирательные участки. Спыптс
10.000 человек, из числа передовых рабо
чих, служащих, интеллигенции, выдвину
ты в избирательные комиссии. Созданы 
агитпункты, проведена большая работа по 
обеспечению их подходящими помещения
ми, необходимом инвентарем, средствами 
связи. Иодобрапы и утверждены заведу
ющие агитпунктами и руководители 
агитколлективов. Пополнен состав агита
торов. Е  агитационной работе привлечено
12.000 человек, 6.000 из них веду‘т аги
тацию непосредственно среди населения.

Большое вппмание уделяется организа
ции лекций п докладов о великих прин
ципах Сталинской Конституции, об избира
тельном законе, о ленинско-сталинской 
дружбе пародов СССР, о международном 
положении, о достижениях народного хо
зяйства и культуры СССР, о преимуще
ствах социалистической системы хозяй
ства перед капиталистической и на другие 
темы.

В  помощь агитаторам, руководителям 
агитколлективов и заведующим агитпунк
тами проводятся беседы и консультации, 
организованы выставки литературы.

—  Однако, —  продолжает тов. Черке
зия, —  надо отметить, что развертыванию 
агитационно - пропагандистской работы 
непосредственно на избирательных участ-1 
ках до сих пор не всегда уделяется 
должное внимание. В  ряде случаев райко
мы и первичные партийные организации 
ограничились только выделением поме
щений для агитпунктов и не проявили до
статочной заботы об их оборудовании и 
обеспечении средствами наглядной агита
ции.

Некоторые первичные партийные орга
низации несерьезно подошли к подбору 
агитаторов. Ряд фактов свидетель
ствует о том, что для работы на участках 
выделялись недостаточно подготовленные 
товарищи, хотя в составе партийных орга
низаций, выделивших их, имеются вполне 
подготовленные работники.

В  некоторых случаях неправильно бы
ли подобраны также заведующие агит
пунктами.

—  Чтобы охватить политической агита
цией всех избирателей, —  говорит далее 
тов. Черкезия, —  необходимо иметь па 
избирательном участке не менее 20— 25 
агитаторов, особенно там, где много 
небольших домов. Между тем, в неко
торых районах, в частности в Молотов- 
ском. на участках работают по 8— 10 
агитаторов. Этого. Конечно, явно недоста
точно.

Факты говорят о том, что, проводя 
большую организационную подготовку п 
развертывая агитационно-пропагандистскую 
работу на предприятиях, в учреждениях и 
учебных заведениях, многие партийные 
организации не уделили должного внима
ния работе среди населения, пе обеспе
чили контроля качества бесед, проводи
мых агитаторами, работы руководителей 
агитпунктов и агитколлективов.

Особенность агитационной работы в пе
риод выборов состоит в том. что она ве
дется главным образом ио месту житель
ства избирателей. Известно, что рабочие и 
служащие одного и того же предприятия 
или учреждения будут участвовать в вы
борах в разных избирательных округах и 
участках в зависимости пт местожитель
ства, поэтому центр тяжести агитацион
но-массовой работы надо сосредоточит!» 
на избирательном участке.

—  Успех агитационной работы. —  го
ворит докладчик, —  решают кадры 
агитаторов. Райкомам и первичным парт
организации м необходимо пересмотреть и

укрепить состав агитаторов, смелее вы
двигать на эту работу комсомольцев и 
профсоюзный актив. Больше внимания 
следует уделять работе агитколлективов, 
почаще созывать ипструктивпые совеща
ния агитаторов.

Касаясь задач политической агита
ции в предвыборные дни, тов. Черкезия 
отметил, что опа должна быть тесно увя
зала с мобилизацией трудящихся на 
борьбу за выполнение пятилетки в четы
ре года. Агитационная работа должна вос
питывать людей в духе беспредельной 
любви к Родине и беззаветной преданно
сти партии Ленина— Сталина. Она долж
на повышать бдительность наших людей. 
Необходимо раз’яспить трудящимся совре
менную международную обстановку, роль 
Советского Союза, как могучего оплота 
мира и безопасности народов, задачи 
борьбы СССР за сплочение всех демокра
тических сил против поджигателей войны.

Тов. Черкезия подчеркивает далее важ
ность задач, стоящих перед печатью в 
избирательной кампании, и отмечает недо
четы в этой области.

Затем докладчик останавливается на 
вопросах организационной подготовки 
к выборам. Одной из самых важных задач 
исполкомов, районных Советов и райкомов 
партии является составление точных 
списков избирателей. В связи с тем. что 
на избирательных участках будут прини
маться избирательные бюллетени по не
скольким избирательным округам, необ
ходимо обратить особое внимание на пра
вильное проставление в списках номеров 
избирательных округов.

С первого же дня после обнародования 
списков необходимо организовать тща
тельную проверку их избирателями. Осо
бое внимание надо уделить занесению в 
списки избирателей граждан, родившихся 
в 1930 году. В  отношении их должны быть 
обязательно указаны число н месяц рож
дения.

Надо широко раз’яснить всем избира
телям, что в случае выезда из города им 
необходимо получить «Удостоверение на 
право голосования». Исполкомы райсове 
тов обязаны так организовать свою ра
боту, чтобы уезжающий избиратель в лю
бое время мог получить такое удостове
рение.

Тов. Черкезия отметил, что предвыбор
ные собрания в Тбилиси являются новой 
яркой демонстрацией нерушимого мо
рально-политического единства советского 
народа, его сплоченности вокруг больше
вистской партии, Советского правитель
ства, вождя и учителя —  великого Сталина.

Решение общего собрания коллектива 
Тбилисского паровозо-вагопоремонтного за
вода о выдвижении кандидатуры великого 
Сталина в депутаты Тбилисского город
ского Совета является выражением горя
чего, единодушного желания всех тру-,
дящихся города.

С огромным воодушевлением выдвинуты 
в депутаты Тбилисского Совета ближай
шие соратники великого Сталина това
рищи В. М. Молотов и Л. П. Берия.

Впереди —  большая ответственная ра
бота. В  течение ближайших дней должны 

'быть выдвинуты 1.533 кандидата в де
путаты Тбилисского городского и район
ных Советов. Выдвижение кандидатов
должно проводиться в полном соответ
ствии с избирательным законом.

Тов. Черкезия подробно останавливается 
па задачах агитации за кандидатов в де
путаты и работе Участковых избиратель
ных комиссий в день выборов.

—  Партийные организации Тбилиси,—  
говорит в заключение тов. Черкезия,— ис
пользуя богатый опыт организационной и 
агитационно-пропагандистской работы, на
копленный в прошлых избирательных кам
паниях, обеспечат активное участие из
бирателей в выборах, новую победу мо
гучего сталинского блока коммунистов и 
беспартийных.

★ * *
Но докладу развернулись прения. 
Секретарь Орджоиикидзевского райкома 

партии тов. Т. Квливидзе рассказала об 
организационной и агитационно-массовой 
работе, проводимой в районе в связи с 
предстоящими выборами в местные Советы. 
На всех 35 агитпунктах и в парткабинете 
систематически проводятся лекции, докла
ды. консультации. Для домохозяек органи
зованы кружки по изучению избирательно
го закона. В районе широко практикуются 
совещания агитаторов с целью обмепа опы
том работы, вечера вопросов и ответов, 
экскурсии но историческим местам Тбили
си, коллективные посещения музеев, теат
ров. кино, встречи избирателей с писате
лями, научными работниками.

Далее тов. Квливидзе характеризует 
работу агитпунктов. Содержательно ее про
водят агитпункты Л!Л? 13, 16, 26 п 14. 
Хортая  работа этих агитпунктов обго
няется прежде всего повседневной помощью 
им со стороны первичных партийных орга
низаций.

—  Вместе с тем. — продолжает тов. 
Квливидзе, — в организационной и агита
ционно-пропагандистской работе ио подго
товке к выборам надо отметить и серьез
ные недостатки. Пе всегда избирательным 
комиссиям оказывается должная помощь. 
Руководители некоторых учреждений (Пп- 
ститут бактериофага, трест «Грузнище- 
строй») посылают членов избирательных 
комиссий в длительные командировки. 
Агитпункты Л1.\: 1. 10, 11 медленно раз
вертывают агитацию среди населения.

Говоря о проводимых в районе отчетах 
депутатов перед избирателями, тов. Квли- 
видзе отмечает, что эти отчеты проходят 
под знаком роста политической активности 
трудящихся. Отмечая успехи в работе Со
ветов, избиратели вместе с тем указывают 
иа существенные недостатки. Особепно от
мечается плохая работа бани, недостаточ
ный уход за школьными зданиями я от
сутствие в районе кинотеатра.

Ознакомив пленум с проводимой в рай
оне им. 26 комиссаров организационной и 
агитационно - пропагандистской работой, 
председатель исполкома районного Совета 
тов. В. Паниев сообщил об итогах первого 
этапа избирательной кампании. Б  соответ
ствии с Положенном о выборах образованы 
избирательные округа, созданы избира
тельные комиссии. Заканчивается состав
ление списков избирателей. К  этой работе 
был широко привлечен советский и пар 
тийный актив района. Сейчас все внима
ние партийных и советских организаций 
района направлено к тому, чтобы сделан 
каждый избирательный участок подлинным 
центром агитационно-массовой работы но 
подготовке к выборам. Тов. Паниев под
верг критике слабую работу агитпунктов 

1, 6, 26 ■ 40. Многие агитаторы эти:, 
пунктов до сих пор не приступали к по
рученному им делу.

Секретарь Сталинского райкома партии 
тов. Г. Цкитишвили отметил, что проводи
мые в первичных парторга низаниях района 
собрания, посвященные подготовке к выбо
рам в местные Советы, намного способству
ют выявлению недостатков в этой работе. 
Так, например, было установлено, чт< 
агитпункт ^ 3 1  оборудован плохо, де
журство там не установлено, не все 
избиратели охвачены агитацией. ВГе лучи и 
обстоит дело и на агитпунктах ЛЕМ 1 4  
и 23.

Тов. Цкитишвили подверг критике ди
рекцию АТС и радиотрансляционной сети, 
плохо обеспечивающих избирательные уча
стки телефонной связью и радиоустанов
ками.

Об участии комсомольских организаций 
Тбилиси в подготовке к выборам рассказа
ла в своем выступлении секретарь Тби
лисского комитета комсомола по пропагапде 
тов. 3. Квачадзе. 4

—  Работа комсомольских органязапиП 
Тбилиси, —  говорит оиа, —  направлена к 
тому, чтобы всячески помочь партийным н 
советским организациям лучше подгото
виться к выборам в местные Советы. Свы
ше 5 тысяч комсомольских агитаторов ве- 
дут агитационную работу на предприятиях, 
в учреждениях и по месту жительства из
бирателей. Многие агитаторы-комсомольцы 
пользуются широкой популярностью среди 
населения. По их инициативе устраивают
ся экскурсии домохозяек по историческим 
местам Тбилиси, коллективное посещение 
кинотеатров, выпускаются стенные газеты.

Далее тов. Квачадзе говорит о работе • 
комсомольских организаций среди моло
дых избирателей, об участил их в оформле
ния и работе агитпунктов и помощи го
родских комсомольских организаций сель
ским райкомам комсомола в развертывании 
агитационно-пропагандистской работы на 
селе. С этой целыо практикуется посылка 
агитбригад в сельские районы. Нд-даях 
был проведен также агитационный мотове
лопробег Тбилиси— Барисахо— Гори. Участ
ники пробега провели беседы в населенных 
пунктах маршрута, доставили туда избира
тельную литературу и плакаты.

Заведующий отделом пропаганды и аги
тации Ленинского райкома партии тов. 
И. Мамзцашвили отмстил, что работа аги
таторов и пропагандистов тесно увязывает
ся с разрешением копкретных задач, стоя
щих перед предприятиями, с развертыва
нием соревповаийя за выполнение плана 
послевоенной пятилетки в четыре года.

Рассказав о широком использовании раз
нообразных форм и .методов агитацпопно- 
ггропаганднстскоЗ работы в Ленинском рай
оне, тов. Мамацашвнли обратил внимание 
пленума пз необходимость быстрейшего 
устранения недочетов в оргапизациопно- 
технической подготовке к выборам. П рай
оне не все еще избирательные участки 
обеспечены телефонной связью, радиоуста
новками и светом.

Секретарь Кировского райкома партии 
тов. М. Церетели рассказал о возросшей 
политической активности избирателей.

Однако участников пленума ие могло 
удовлетворить заявление тов. Церетели 
о том, что отсутствие агитационной 
работы среди трудящихея-азербайджанпев. 
проживающих в районе, об’яспяется отсут
ствием кадров агитаторов. Причиной этого 
является неумение организовать работу 
среди населения. Достаточно сказать, чти 
в районе находится азербайджанская пол
ная средняя школа, коллектив которой мо
жет быть использован.

Об участии в избирательной кампании 
первичных парторганизаций говорили в 
своих выступлениях секретарь парткома 
Тбилисского государственного университе
та тов. Г. Бахтадзе и секретарь партбюро 
Нейтральней клинической болыпшы тов.
Г. Кобулия.

* * *
Пленум Тбилисского городского комите

та КЛ(б) Грузин принял резолюцию, содер
жащую конкретные мероприятия по под
готовке и проведению выборов в местные 
Советы депутатов трудящихся.

Шахматный турнир славянских стран
б декабря состоялся седьмой тур, изо

биловавший острыми, напряженными пар
тиями.

Четвертую победу одержал гроссмейстер 
Ботвинник, выигравший у болгарского ма
стера Цветкова. «

Норное поражение потерпел чемпион 
Югославии Трифуновнч в партии с гросс
мейстером Рагозиным.

Интересно протекала партия Бондарев- 
скнй — Смыслов, в которой черные активи
зировали свои проходные пешки, а* затем 
форсировали выигрыш красивой комбинаци

ей. Это —  третье поражение гроссмейстера 
Бондаревского.

Напряженно развивалась партия гросс
мейстера Кереса с гроссмейстером Боле- 
славским. Она не окончена н отложена с по
зиционным преимуществом у Болсславского.

Отложены также остальные партии: Пях- 
ман— Котов, Плятер— Новотельной, Котт- 
науэр — Холмов и Глнгорич — Соколь
ский.

После семи туров впереди— Ботвинник,
имеющий 5,5 очка, Болеславский и Котов — 
ио 4̂ 5 очка при одной отложенной.

Колхозные радиоузлы
В колхозах н МТС в этом году органи

зованы Сйтни радиоузлов. Каждый радио
узел обслуживает от 100 до 500 домов. 
Помимо трансляции передач радиостанций 
страны на колхозных радиоузлах созда
ются трибуны но обмену опытом работы 
передовых колхозников, организуются вы
ступлении мастеров самодеятельного ис
кусств*

До конца года щюдполагается построить 
800 радиоузлов. Б будущем году Мини
стерство сельского хозяйства СССР наме
чает соорудить радиоузлы в двух тыся
чах колхозов и МТС. (ТАСС).

\



На Лондонской сессии Совета 
Министров Иностранных Дел

О бывшей германской собственности в Австрии
О К О Н Ч А Н И Е

что ПотсдамскоеЕще раз подчеркнув, 
соглашение п Московская декларация о 
независимости Австрии дают правильную 
и справедливую базу для разрешения об
суждаемого вопроса, Молотов указал, что 
советская делегация не может согласить
ся с таким нутем решения этого вопроса, 
когда две страны —  США п Великобри
тания— хотят решить этот вопрос за счет 
СССР, или даже когда не две, а три стра
не, включая Францию, хотят решить во
прос за счет четвертой страны; конечно, 
двое или трое могут где-либо договорить
ся за счет четвертого. Для этого есть до
статочно подходящих мест.- кроме зала за
седании Совета > Министров. Но Советский 
Союз считает такой метод неправильным 
и не несет ответственности за соглаше
ния, в которых он не участвовал. СССР 
не может согласиться с тем, Чтобы две 
или три страны решали вопросы за его 
счет,, нарушая его права.

—  Французская делегация здесь заяви
ла,— заметил Молотов,— что ей нравится 
сделанное сю предложение. В  этом нет пи- 
чего удивительного. Она является автором 
этого предложения. Британская и американ
ская делегации присоединились к фран
цузскому предложению. Теперь говорят: раз 
трое соглашаются, остается согласиться 
четвертому. Но так вопросы не решаются, 
когда дело касается нескольких стран. В  
таких случаях вопросы решаются не навя
зыванием одному государству воли двух или 
трех сговорившихся между собой прави
тельств, а путем соглашения между всеми 
заинтересованными государствами. Ведь
сговорились между собою Англия и США о 
своем коптроле в Руре, но разве Франция 
или СССР могут согласиться с таким дю- 
рядком решения вопросов, имеющих значе
ние как для Франции,, так и для ССОР?

Что же предлагается во французском 
проекте?—спросил Молотов.—Для примера 
можно взять один пункт этого проекта, 
касающийся бывшего германского имуще
ства в нефтяной промышленности Австрии. 
Французская делегаций предлагает, чтобы 
Советский Союз сохранил лишь половину 
обшей добычи нефти в Австрии, что иампо- 
IX» меньше того, чем ССОР обладает по 
Потсдамскому соглашению. Она предлагает, 
чтобы (ХОР сохрапил|липп. одну треть пло
щади Цистерсдорфского бассейна, нахо
дящегося в настоящее время в его распо
ряжении. Таким образрм, предлагается ре
шение, которое сразу па половину или на 
две трети сокращает права Советского 
Союза в отношении бывшего германского 
имущества в нефтяной промышленности 
Восточной Австрии. Достаточно указать на 
эти факты, чтобы стало ясно, что Совет
ский Союз не может нризпать справедливым 
такое решение; любое из представленных 
здесь государств не могло бы поступить 
иначе. Естественно поэтому, что обсужде
ние французского проекта не дало резуль
татов.

В советских предложениях, сделанных 
еще и на Московской сессии Совета Мини
стров, точно указано мнение советской де
легации по вопросу о применении австрий
ского законодательства к бывшему герман
скому имуществу в Австрии. Между про
чим, пункт 4-й этих советских предложе
ний говорит о том, что австрийское законо
дательство должно распространяться на 
любые предприятия в Восточной Австрии, 
перешедшие в качестве бывшего герман
ского имущества в распоряжение Советско
го Союза, а в других частях Австрии —  в 
распоряжение других союзных государств. 
Вместе с тем, в этом пункте точно указаны 
все те особые права, которые должны быть 
обеспечены в дальнейшем в отношении этих 
предприятий, чтобы права на германское 
имущество, получаемое в счет репараций, 
не были сведены на-нет. Таким образом, и 
этот вопрос является совершенно ясным и 
точно сформулирован в советских предло
жениях.

Советская делегация считает нужным 
еще раз сказать, что вопрос о бывшем гер
манском. имуществе в Австрии —  важный 
вопрос для Советского Союза, понесшего 
громадный ущерб в результате разоритель
ной для страны германской агрессии. Со
ветский Союз считает, что решения, кото
рые были совместно приняты в Потсдаме 
как но вопросу о репарациях, так н но дру
гим вопросам, должны быть выполнены, —  
заключил Молотов. • '

Маршалл выступил с голословным отри
цанием заявлений Молотова в той части, в 
какой они касались политики Соединенных 
Штатов в отпошенпи Австрии. Он сказал, 
что пе пойдет дальше этого категорическо
го отрицания для того, чтобы не отнимать 
времени у своих коллег. Упомянув о заяв
лении Молотова о том. что позиция СССР 
базируется на ранее принятых союзниками 
решениях и в частности на Потсдамском 
соглашении, Маршалл сказал: Правитель
ство США не намерено отказываться от 
каких-либо своих Международных обяза
тельств, включая н соглашение, заключен
ное в Потсдаме. Вместе с тем. Маршалл по
вторил версию, о том, что Потсдамское со

глашение «по-разному толкуется его уча
стниками».

Далее Маршалл утверждал, что соглаше
ние но вопросу о германских активах в 
-Австрии до сих пор пе достигнуто будто бы 
потому, что нет договоренности по вопросу 
о... «количестве». По мнению американской 
делегации, СССР требует якобы больше 
германских активов в Восточной Австрии, 
чем было предусмотрено в Потсдаме. Между 
тем в Потсдаме и речи не было о том, 
сколько н каких гермапских предприятий, 
находящихся в Восточной Австрии, должно 
быть передано СССР. Союзники решили, 
что все германские активы в Восточной Ав
стрии передаются Советскому Союзу в 
счет репараций.

Бидо, оправдываясь, утверждал, что про
ект французской делегации «вовсе пе имел 
своей целью осуществить соглашение трех 
за счет четвертого». Он уверял, что фран
цузская делегация, составляя свой проект, 
стремилась к достижению соглашения меж
ду четырьмя державами.

В свою очередь и Бевин на словах заве
рял, что британская делегация стремится к 
«удовлетворительному разрешению» вопро
са о германских активах в Австрии. Ка
саясь замечания Молотова о трех участни
ках переговоров, договаривающихся за счет 
четвертого, Бевин сказал: «У нас пе было 
ничего подобного даже в уме». Он обратил
ся к советской делегации с просьбой «уточ
нить свои претензии» в отношении бывших 
германских активов в Австрии.

Характерно, что, хотя Маршалл и Бевин 
нотратили много слов для того, чтобы оп
равдаться, ни один из них не привел дока
зательств в опровержение того факта, что' 
не кто иной, как правительства США и Ан
глии сорвали соглашение между СССР и 
Австрией ио вопросу о германских активах.

Молотов отметил, что позиция СССР по 
вопросу о германских активах вполне точно 
изложена в докладе комиссии, работавшей 
в Вене/Советская делегация не отказыва
лась от обсуждения французских предло
жений, но не ее вина, что былн внесены 
такие предложения, которые были явпо не
справедливыми по отношению к ’СССР. Со
ветские эксперты достаточно внимательно 
изучали французский проект, но не смогли 
признать его удовлетворительным.

Тогда Бевин вдруг заявил, что советская 
делегация якобы стремится поставить уча
стников Совета Министров в такие условия, 
нрц которых они должны будут безогово
рочно Припять все, что угодно советской 
делегация в вопросе о германских активах 
в Австрии;

Отводя подобные голословные и несерь
езные обвинения, Молотов подчеркнул, что 
■советская делегация стремилась и стремит
ся в достижению соглашения, приемлемого 
для всех четырех правительств. Советское 
правительство считает, что нрава Советско
го Союза на бывшее германское имущество 
в Восточной Австрии основаны на решениях 
Потсдамской конференции и не нуждаются 
в каком-либо дополнительном подтвержде
нии. Однако советское правительство пред
почло бы, чтобы было найдено решение, 
приемлемое для всех участников перегово
ров. Пусть СССР получит на 10 процентов 
меньше того, на что он имеет право, —  
заключил Молотов,— лишь бы решение 
но этому вопросу было прочным, оконча
тельным и ликвидировало бы все спорные 
вопросы.

Снова взяв слово, Бевин попытался пред
ставить положение дел с бывшей герман
ской собственностью в Восточной Австрии 
таким образом, будто бы СССР, как окку
пирующая страна, взял в свои руки не 
только предприятия, принадлежавшие гер
манским собственникам, но и такие пред
приятия, которые принадлежат австрийцам 
и гражданам Об'единенных наций.

Молотов заметал, что советская делега
ция считает заявление Бовина неправиль
ным. Он напомнил, что советские войска 
находятся в Австрии *-не случайно, что 
именно советские войска освободили 
Вену от германских захватчиков, а 
затем уже пришли британские, аме
риканские и французские войска, после че
го был установлен совместный контроль 
союзников над Веной и Австрией. Что же 
касается нрав на бывшее германское иму
щество в Австрии, то они точно определены 
Потсдамским соглашением, и СССР не пред
принимал каких-либо односторонних дей
ствий в Восточной Австрии.

В заключение Молотов сообщил, что со
ветская делегация, изложив свою точку 
зрения ио вопросу о том, какую базу она 
считает приемлемой для разрешения вопро
са О/Германских активах в Австрии, не 
имеет каких-либо новых предложений в 
этой области.

Не достигнув соглашения по рассматри
ваемому вопросу, министры, по предложе
нию Маршалла, решили перейти на зав
трашнем заседании к обсуждению сле
дующего пункта повестки дня, относя
щегося к Германии, —  об экономических 
принципах, уровне германской послевоен
ной экономики и плане репараций.

Кровавые события в предместье Рима
\

РИМ. 6 декабря. (ТАОС). Вчера вече
рам в одном из предместий Рима безра
ботные организовали большую демонстра
цию в знак протеста против безработи
цы. Пллмгая пыталась разогнать •• демон
странтов, что привело к стычке. Полицей
ские открыли стрельбу якобы в воздух. 
Одпяко, как говорится в сообщении 
агентства АНСА, будто бы «по ошибке» 
ти п  демонстрант был убит и многие ра
нены. Ранено также несколько полппе^- 
скнх.

Бюро Всеобщей итальянской конфеде
рации труда (В  11 КТ) опубликовало по

гово-иоводу резолюцию, в которой

рится, что делегация ВПЕТ отправится 
к министру внутренних дел, чтобы по
требовать немедленного наказания чинов
ников и агентов, несущих ответственность 
за эти кровавые события. ВПКТ предла
гает также правительству ассигновать 
необходимые средства для расширения об
щественных работ, что могло бы способ
ствовать сокращению безработицы. Кроме 
того, ВИКТ требует выдачи безработным 
пособия по безработице. В резолюции 
указывается, что в случае если эти тре
бования не будут удовлетворены прави
тельством к 9 декабря, то в Риме бу
дет об'нитей а всеобщая забастовка.

Новые силы присоединяются 
к станке во Франции

Федерация служащих решила об‘явить забастовку
Работники метро присоединяются к бастующим

ПАРИЖ. 6 декабря. (ТАСС). Потерпев 
в ряде мест неудачу при попытках из
гнать бастующих из помещений промыш
ленных предприятий, которые они про
должают занимать, полиция и войска бы-’ 
;га вынуждены, видимо, временно прекра
тить свои атаки.

Газета «Фрав-тирер» собщает, что вче
ра серьезные инциденты имели место в 
различных частях страны. В  Парижском 
же районе, где полиция совсем не пока
зывалась, демонстрации и собрания ба
стующих проходили в обстановке полного 
спокойствия.

В провинции имели место довольно серь- 
ееные столкновения между полицией и 
демонстрантами; в департаментах Нор и 
Па-де-Кале, в Сент-Этьение ■ и Марселе 
имеются раненые и арестованные.

5 декабря в Сент-Эгьенпе имели место 
столкновения, в результате которых не
сколько человек были ранены. Когда на
селение опрокинуло несколько трамваев, 
полиция пустила в ход слезоточивые га
зы. что привело к новым столкновениям.

В своем очередном коммюнике Централь
ный забастовочный комитет, отмечая, что 
новые силы присоединяются к движению, 
приветствует решение о всеобщей заба
стовке, принятое федерациями служащих. 
Он приветствует также замечательную 
стойкость, проявленную трудящимися в 
борьбе против репрессий. Почтив память 
героев, павших в г. Валанс-сюр-Рон, 
комитет выражает соболезнование их

семьям. Выразив свое доверие Бюро ВКТ 
и перечислив требования, пред’явленные 
рабочими, говорится в коммюнике, коми
тет, поддерживаемый непоколебимой во
лей трудящихся, подчеркивает необходи
мость оказания помощи нуждающимся ба
стующим и ставит в пример Парижский 
район.

Комитет выражает благодарность эки
пажам американских, английских, грече
ских. голландских и других кораблей, 
проявившим солидарность с бастующими. 
В заключение оп выражает уверенность 
в том, что трудящиеся сумеют добиться 
победы.

Работники метро приняли решение об 
об’явлеппп на понедельник и вторник 
забастовки солидарности.

Забастовка учителей распространилась 
вчера на преподавательский состав па
рижских лицеев. В лицее Вольтера 52 
преподавателя присоединялись к движе
нию. Оно распространяется на лицей 
святого Людовика и линей Генриха IV 
(крупнейшие лицеи в Париже). В про
винции забастовочное движение среди 
учителей также расширяется.

В ВКТ поступают телеграммы от тру
дящихся других стран с выражением 
симпатий бастующим.

Учащаются случаи удовлетворения тре
бований трудящихся. Газета «Юманлте» 
сообщает сегодня о том, что на 10 ме
таллургических предприятиях требования 
рабочих были удовлетворены.

Недопустимое 
вмешательство 

США в дела Франции
Пресс-конференция 

у Даллеса в Париже

ПАРИЖ, 6 декабря. (ТАСС). Вчера в 
американском посольстве в Париже лич
ный советник государственного секрета
ря США Даллес устроил пресс-конферен
цию, на которой присутствовали фран
цузские и иностранные журналисты. 
Даллес заявил, что он встретился с неко
торыми членами Французского правитель
ства. Отвечая на вопрос о Руре, Даллес 
сказал, что «концепции французского 
правительства очень близки к  • концеп
циям американского правительства. Су
ществуют лишь расхождения в деталях».

По поводу слияния апгляйской и аме
риканской оккупационных зон Германии 
Даллес утверждал, что это слияние дало 
«положительные результаты», и добавил, 
что если Франция согласится па слия
ние с англо-американской зоной, то «ре
зультаты этого были бы вполне удовле
творительны». Даллес особо подчеркнул, 
что после его переговоров в Париже нет 
никаких «значительных препятствий, ко
торые разделяли бы оба правительства в 
вопросе о Германии».

Отвечая на вопрос, встретится ли он 
с представителями н*шму1 шстаческюи 
партии, Даллес заявил, что он «не счи
тает эту партию французской партией».

По поводу этого наглого выпада Дал
леса - газета «Юманите» сегодня пишет: 
«Человек, который в разгаре войны 
защищал в США интересы фашистов, 
осмеливается оспаривать национальный 
характер партии, 75 тыс. членов которой 
героически погибли в борьбе за незави
симость Франции. Несомненно,—продолжа
ет газета,— адвокат восстановления реак
ционной Германии, представитель Уолл
стрита Даллес охвачен яростью, так как 
он видит, что наша партия защищает 
французскую независимость, которой уг
рожают экспансионистские замыслы аме
риканских трестов».

ПАРИЖ, 6 декабря. (ТАОС). Агент
ство Франс пресс передает:

Парламентская группа коммунистиче
ской партии в коммюнике, опубликован
ном сегодня утром в связи с пребыва
нием Даллеса в Париже, решительно про
тестует против «недопустимого вмеша
тельства американского правительства в 
дела Франции, отныне рассматриваемой 
нм как колонию». В  заключение коммю
нике парламентская группа протестует 
против гнусных слов личного советника 
Маршалла Даллеса, который стремится 
проводить дискриминацию французов.

Коммюнике Центрального 
забастовочного комитета
ПАРИЖ, 7 декабря. (ТАСЮ). Сегодня 

опубликовано коммюнике Центрального 
забастовочного комитета, в котором гово
рится: Комитет констатирует; что итога 
забастовочного движения к концу недели 
являются исключительно важными. Не
смотря на средства, пущенные в ход про
тив бастующих, они остаются сплочен
ными в борьбе за свои требования и про
должают демонстрировать свою боеспо
собность. достойную самой высокой по
хвалы. Комитет особо подчеркивает стой
кость шахтеров, докеров и моряков, про
явивших высокое сознание своего долга, 
и приветствует государственных служа
щих. вступающих в борьбу за свои за
конные требования. В коммюнике сообща
ется о многочисленных свидетельствах меж
дународной солидарности с бастующими 
трудящимися Франции. В заключении 
коммюнике комитет заявляет, что прави
тельство и предприниматели внадают в 
ошибку, если они рассчитывают, что ни
щета может сломить волю бастующих. 
Бесчисленные доказательства подтвержда
ют. что воля борющихся за хлеб и сво
боду остается предельно непреклонной.

Несмотря па вес многообразие средств, 
пущенных в ход против бастующих (ре
прессии, попытки раскола профессиональ
ных организаций, широкое использование 
штрейкбрехеров из «французской конфе
дерации христианских трудящихся»), за 
последние сутки армия бастующих умно
жилась, в частности в связи с расшире
нием забастовки педагогического персона
ла. В одном только Париже бастует ты
сяча профессоров высших школ. В  про
винции число бастующих преподавателей 
средних школ в ряде мест достигает 
80 проц.

НЕМ ЕЦКИЙ Н А РО Д Н Ы Й  КОНГРЕСС 
З А  ЕДИНСТВО  И С П РА В ЕД Л И В Ы Й  МИР1
БЕРЛИН, 6 декабря. (ТАСС). Сегодня в 

Берлине открылся все.гермапский народный 
конгресс 'за единство и справедливый мир.

В переполненном зале немецкой государ
ственной оперы присутствуют избранные 
представители всех слоев пемепкого народа 
из всех областей Германии. Более 2.000 де
легатов прибыло в столицу Германии, что
бы заявить всему миру о желании пемецр)- 
го народа, чтобы его голос был услышан 
на происходящей сейчас в Лондоне сессии 
Совета Министров Иностранных Дел.

Десять .дней назад Центральное правле
ние Социалистической единой партии Гер
мании (СЕПГ) обратилось с призывом ко 
всем политическим партиям, к производ
ственным советам крупнейших заводов и 
шахт, к массовым организациям трудя
щихся, к отдельным представителям немец
кой администрации, науки, литературы, ис
кусств и церкви с предложением провести в 
Берлине народный конгресс за единство 
Германии., и справедливый мир. Движение за 
созыв этого конгресса приняло всенарод
ный характер

Народный конгресс Германии начал свою 
работу.

В президиуме рядом с председателем 
СЕПГ Вильгельмом Ником занимают места 
председатель ЛД11 (либерально-демократиче-' 
ская партия) Вильгельм Еюльц, член ней
трального правления ХДС (христианско- 
демократический союз) Отто Нушкс, предсе
датель 1ШГ в английской зоне Мйкс Рей
ман, председатель профсоюза- текстильщи
ков Берлина, член СДПГ Эрих Геске и пред
ставители других организаций.

С краткой вступительной речью к деле
гатам обратился Вильгельм Пик.

Многие трудности стояли па пути к со
зыву данного копгресса. Вильгельм Пик 
рассказывает о клеветнической, кампании 
врагов единства, поднятой в прессе запад
ных оккупационных зон. На избранных 
делегатов в западных зонах оказывалось 
всяческое давление, вплоть до отказа им в 
разрешении на поездку I? Берлин. Американ
ские военные власти в Берлине запретили 
вывешивать в своем секторе извещения о 
созыве конгресса. П нерютря на эти труд
ности, народный конгресс открылся в наме
ченный срок.

«На немецком народном конгрессе. —  
заявил Вильгельм Пик. — должны быть 
выражены желания немецкого народа от
носительно ожидаемого мирпого договора, с 
которыми он обратится к Лондонской кон
ференции Министров Иностранных Дел со
юзных держав. Яти желания должпы быть 
высказаны и обоснованы на Лондонской 
конференции делегацией, которая будет из
брана настоящим конгрессом».

Первым с докладом «О единстве Герма
нии и справедливом мире» выступил пред
седатель СЕПГ Отто Гротеволь. Делегаты 
встретили его долгими аплодисментами.

БЕРЛИН; 7 декабря. (ТАСС). Сегодня 
по предложению избирательной комиссии 
конгресс избрал делегацию, которая долж
на передать обращение копгресса Лондон
ской сессии Совета Министров Иностран
ных Дел.

В  заключение своей работы немецкий 
народный конгресс за единство и спра
ведливый мир на своем заседании 7 де
кабря единогласно принял обращение к 
Лондонской сессии Совета Министров 
Иностранных Дел. В этом обращении го
ворится:

«Происходивший 6 и 7 декабря 1947 
года в Берлине немецкий народный кон
гресс за единство и справедливый мир, 
в котором приняли участие представители

всех слоев народа, всех нолитичтае 
партий н мировоззрений, профсоюзов « 
друпр антифашисте ко - демократически 
организаций из всей Германии, является 
живым выражением воли немецкого на
рода к скорейшему, справедливому и де- 
мократическому миру.

Немецкий народный конгресс желает 
чтобы эта воля немецкого народа была 
высказана и обоснована перед сессией 
Совета Министров Иностранных Дел 
Лондоне делегацией, избранной конгрессов 
на демократических прнишшах.

Немецкий народ желает мира, соответ
ствующего принципам решений союзных 
держав в ЯЪте и Потсдаме, мира, юно. 
рый гарантирует немецкому народу рав 
ные права с другими народами, возно*. 
ность свободного демократического раз. 
вития и полного восстановления суверс- 
китета. Немецкий народ глубоко прошв. 
нут желанием обезвредить в своей стране 
.поджигателей войны, укрепить сии 
демократия н том самым способствовать 
обеспечению мира. #

Немецкий народ* желает, чтобы мирный 
договор гарантировал экономическое я 
политическое единство Германии и чтобы 
немецкому народу было», предоставлю 
право самому вынести об этом решена- 
путем народного референдума. Раздел 
Германии на отдельные государства или 
зональные области представлял бы угроз) 
восстановлению немецкого хозяйства • 
выполнению репарационных обязателен. 
Для обеспечения материального суще
ствования мирный договор должен при
ставить немецкому народу возмоавоеп 
повысить иродукпгвность сельского хо
зяйства п развить работоспособную мир
ную промышленность для покрытия ео{. 
сгвснных потребностей н обеспечмш 
экспорта.

Немецкий народ ожидает от сессш! 
Совета Министров Иностранных Дел * 
Лондоне образования центрального гер
манского правительства из представит? 
лей всех демократических партий. Эт* 
правительство должно быть заслушано из 
мирной конференции и должно подписал 
мирный договор.

Наменкий народ желает, чтобы пос.;* 
подписания мирпого договора путем все
общих. равных, прямых и тайных вы
боров было избрано национальное собра
ние. которое ратифицирует мирный дого
вор.

Немецкий народный конгресс за еда- 
сгно и справедливый мир высказывай- 
эти пожелания в сознании огромной от
ветственности пемепкого парода но от- 
ношению к другим пародам. Гобравшш 
па конгресс женщины и мужчины шли; 
решимости приложить все свои силы дл 
достижения мирного взаимопонимания с 
другими народами». Щ-

Краткой речью председатель <Щ 
Вильгельм Кюдьп закрыл 1-й немецкий 
народный конгресс.

Отставка членов иранского 
правительства

ТЕГЕРАН, 6 декабря. (ТАСС). По со
общению газет «Эттелаат» и «Журнал: 
де Тегеран», 4 декабря вечером все чл? 
ны правительства заявили Кавм*эс 
Салтане о своей отставке. Кавам сооб
щил меджлису, что он подаст в отставку 
только после вынесения ему меджлис 
вотума недоверия.

И. о. ответственного редактора ,
Н. В. ПАВЧИНСКИЙ.

Доклады и лекции
*  Занятия Вечернего университета марксизма-лениниз

ма при ТК КП(б) Грузии проходят по средам и 
пятницам с 7 час. веч. в помещении 6-й женской 
средней школы (ул. Меликншвили, № 4).

*  Сегодня, в 7 час. веч., в городском парткабинете 
ТК КП(б) Грузии им. Л. Кецховели состоится лекция 
для молодых избирателей доцента Гватуа на тему: 
«Что дала Советская Конституция молодежи».

•Л 10 декабря, в 2 часа дня. во Дворне писателей 
(ул. Мачабсли, 13) в поэтической секции К. Бобохм- 
дзе прочтет свои новые стихи.

1ГОС. Д Р А М А Т И Ч ЕС К И Й  Т ЕА Т Р  
и*. А. С. Г РИ БО ЕД О ВА  

9 и 14 декабря
Р А З Л О М  

10, 13 декабри и 14 декабря днем 
Г Л У Б О К И Е  КО РН И  

11 декабря
Б Е Ш Е Н Ы Е  Д Е Н Ь ГИ  

Начало дневн. спект. в 12 час. дня, 
вечери.— в 8 час. веч

Нападение на помещение 
компартии во Франции

ПАРИЖ. 7 декабря. (ТАСС). Агентство 
Франс пресс сообщает, что в ночь на 
7 декабря в Сент-Этьенне были произведе
ны выстрелы в помещение местной ор
ганизации коммунястичвской партии. В 
помещении общества «Франция—СССР», 
находящемся на этой же улице, выстре
лами из огнестрельного оружия выбиты 
оконные стекла.

Одно из условий 
американской „помощи4*

НЬЮ-ЙОРК. 5 декабря. (ТАСС). Как 
сообщает корреспондент агентства Ассо- 
гаиэйтед пресс из Вашингтона, выступая 
на заседании сенатской комиссии по ассиг
нованиям, обсуждающей вопрос об ассиг
новании средств на оказание так назы
ваемой временной помощи Франции, Италии 
и Австрии, исполняющий обязанности го
сударственного секретаря США Ловетт ука
зал, что Соединенные Штаты поекратят 
оказание такой помощи в случае, если 
коммунисты возьмут в своп руки кон
троль в какой-либо из этих страп.

ГОС. А РМ Я Н С К И Й  Т ЕА Т Р  
(ул Шаумяна- 8)

10 декабря,
С. Авчян (по П. Протяну) 

спектакль, посвященный 40-летию со лня 
смерти писателя П. Прошяна 

«СОС И В А Р Д И Т ЕР »
11 декабря— П ЕП О
12 декабря— ХАОС

Начало вечерн. спект. в 8 час. вечера, 
дневных— в 12 час. дня.

Касса открыта с 10 час. утра до 2 час. 
дня и с 5 час. до 9 час. веч.

Стадион «ДИ Н А М О ~ и м Г  Л . П. БЕРИ  Я ~ 
(ул. Борьбы, 2. Тел. 3-21-62). 

Ф У Т Б О Л  
На стадионе «Динамо» 9 декабря со. 

стоится футбольный матч на розыгрыш 
кубка Сталинской Конституции между 

командами:
«С П А РТАК» (Тбилиси) — 
«Д И НАМ О » (Кутаиси).

Начало матча в 3 ч. дня. *

ГО С У Д А РС Т В ЕН Н Ы Й  Т ЕА Т Р  
А РМ Я Н С К О Й  Д РА М Ы  

(пл. Шаумяна, 8)
10 декабря 

Спектакль, посвященный 40-летию со 
дня смерти писателя Перч Прошяна.

• С. Авчян (по П. Прогляну)
. СОС И В А Р Д И Т Е Р  

(Лирическая драма в 6-ти к^ртинах^. 
Постановка Г. Умикяна. Художник 

М. Киракосян. Музыка Н- Мкртычана.
Начало спектакля в 8 час. веч. 

Билеты в кассе театра с 10 час. утра до 
2 час. дня и с 5 час. до 9 час. веч.

Г Р У З И Н С К А Я  ГОС. Ф И Л А РМ О Н И Я  
Концертный зал им. Руставели.

Вторник, 9 декабря, 
Г А С Т Р О Л И

Солистки Ленинградской государствен
ной филармонии 

Лауреат Всесоюзного конкурса мастеров 
художественного слова 
Тамара Александровна 

Д А ВЫ Д О ВА
Тургенев

В ЕШ Н И Е  ВОД Ы  
Литературная композиция в 3-х частях 

Режиссер Е. Н. Смирнова 
Начало в 9 час. вечера.

Билеты продаются.

Г Р У З И Н С К А Я  ГОС. ФИЛАРМ О НИЯ
Концертный зал им. Руставели

Среда, 10 декабря.
Лауреат Всесоюзного и международного 

конкурсов пианистов и исполнителей 
Роза Т А М А Р К И Н А  

В программе:
1-е отделение 

Бетховен, Шопен. |
И-е отделение 

Прокофьев, Альбенис, Лист.
Начало в 9 час. веч.

Билеты продаются.

'ГБИ Л П Л О Д О О ВО Щ Т О РГУ  
Т Р Е Б У Ю Т С Я  

старшие бухгалтеры для работы в гор- 
Тбилиси.

С предложением обращаться по адре
су: г. Тбилиси, ул. Мачабели, 2. в отдел 
кадров.

Д ирекция.

ГОС. Т ЕА Т Р  Ю Н О ГО  З Р И Т Е Л Я  
им. Л. М. КА ГА Н О В И Ч А  

(Плехановский пр., 103) 
Вечерние спектакли для взрослых 
В  четверг, 11 декабря,

М О Л О Д А Я  ГВ А Р Д И Я  
В  воскресенье. 14 декабря,

ВА С И Л И С А  П Р ЕК Р А С Н А Я . 
Начало в 8 часов вечера.

Т БИ Л И С С К О М У  ПРОЕКТНО- 
М О Н Т А Ж Н О М У  УП РА ВЛ ЕН И Ю  

« К А В Э Л Е К Т Р О М О Н Т А Ж » ' | 
Т Р Е Б У Ю Т С Я

для работы в Тбилиси, Кировакане, 
Ереване и Рустави производители работ 
и мастера по монтажу фабрично-за:
скаго электрооборудования, эле: 
монтеры н электрослесари, инжен* 
электрик для производственно-те 
ского отдела, техник-электрик для 
дывания техархивом и библиотекой. , 

Справляться по адресу: гор. Тби 
ул. Бесики, 2 или пр. Руставели, I 
отдел кадров. Администрация.

М У З Е П  И С КУС С Т В  ГР У ЗИ И  
«М Е  Т  Е  X И»

| приобретает произведения мастеров 
грузинского искусства: 

картины, скульптуру, рисунки, образны 
1 художественного рукоделия, иллюстрн- 
I рованные рукописи, эмали, произведения 

чеканною искусства и др.
; Обращаться по адресу: гор. Тбилиси.

ул. Кецховелн, 12. музей «Метехи»,
У тел. 3-46-08.

Г Р У З Р Ы Б Т Р Е С Т У  М И Н И С Т ЕРС Т ВА  
РЫ БН С Ш  П РО М Ы Ш Л ЕН Н О С Т И  
ЗА П А Д Н Ы Х  РА Й О Н О В СССР 

Т Р Е Б У Ю Т С Я
для работы на предприятиях и в тре

сте: заместитель главного бухгалтера, 
бухгалтер-ревизор, старшие бухгалтеры 
на самостоятельном балансе с производ
ственным стажем и картотетчики. Снаб
жение через Рыбкоои.

Обращаться по адресу: гор. Тбилиси, 
Плехановский пр., 75, ежедн., с 3 час. 
дня до 5 чцс., веч., к главному бухгал
теру. Тел- 3-59-00.

3. А. Осипова с детьми извещает о смерти «У** 
и отца Димитрия Ивановича Давыдов*.
паних. 9 XII, в 6 час. веч., на кв.—ул. Ками**- 

дзе. 9. Вынос 10-ХП, в 3 часа дя*.

Коллектив сотрудников проектно-сметной груи» 
Министерства лесной промышленности Груз 
ССВ извещает о смерти Валерия Григолав*. 
нос 9-ХИ, в 4 часа дня, из к в .-  
ул., №  13 (район нм. Ленина), на 

кладбище.

А. М. Лапидус, Р. и В. Лапидус и В. М. 
сои извещают о смерти мужа, отца и *** 
Якова Григорьевича Лапидус. Гр. паних. 9-ХН »
7 час. веч., па'- кв. —  Колхозная ул., 16. п,—,Е 

10-ХП, в 4 часа дня. »■-—
_______________   чМИ

А Д РЕС  Р Е Д А К Ц И И  И И ЗД А Т ЕЛ Ь С Т В А : Тбилиси пр. Руставели. 42. Т ЕЛ ЕФ О Н Ы : 
иностранной информации—3-17-44, промышленности и гранспорта-

И злательство— 3.22.63

зам. отв реяактора—3.18-04. отв секретарь— 3-17-06. секретариат— 3-11.22, О Т Д ЕЛ Ы : партийной жизни— 3-59-65, пропаганды — 3-17-44, советского строительства—3-14-82, 
-3-63-28 сельскохозяйственный-3-19-49. внутренней информации — 3-30-61 писем— 3-12-83. корреспондентской сети—3-63-28, культуры и быта—3.16-27.
Прием об-явлений- 3-18.02. Бухгалтерия-3.64.42. Директор типографии-3-16-70. Техническая ча сть- 3-11-28.

гира* 70.000 Типография сЗап» Востока* ям А. Ф. Мягпижоня Управления во делам «олвгрэфии и яааятельстя арв Совете Министров Гоу шпеков ССР. У ЭП1485 и


